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SANTA CASA TEM AÇÕES PARA COMEMORAR O DIA INTERNACIONAL DA MULHER
Nesta sexta (7), a Santa Casa de Piracicaba promoverá
uma série de atividades em homenagem ao Dia Interna-
cional da Mulher. A programação, que ocorrerá nas uni-
dades de Hemodiálise e Oncologia, visa proporcionar

bem-estar e valorização às mulheres internadas e aten-
didas pela instituição. A Comissão Interna de Humaniza-
ção (CIH) e a Comissão de Atração e Retenção de Talen-
tos (CART) também programaram ações especiais. A10

SORTE?
A deputada federal Tabata

Amaral (PSB) publicou em suas
redes sociais que a convenção
do PSB de São Paulo, realizada
no ano passado, aconteceu na
quadra da escola de samba Ro-
sas de Ouro. Ela então questio-
nou: “Será que nossa convenção
deu sorte para a Rosas de Ouro?”
Ao final da postagem, parabeni-
zou a agremiação pelo oitavo tí-
tulo no Carnaval de São Paulo.

MARÇAL — I
Mesmo estando inelegível, o

PRTB (Partido Renovador Tra-
balhista Brasileiro) reafirmou
seu compromisso com Pablo
Marçal como pré-candidato à
presidência em 2026. Marçal foi
declarado inelegível por oito
anos por determinação da Jus-
tiça Eleitoral de São Paulo. A de-
cisão judicial acusa-o de abuso de
poder político e econômico, uso
indevido de meios de comunica-
ção e captação ilícita de recursos.

MARÇAL — II
Ainda assim, o PRTB mantém

seu apoio ao empresário e coach. O
presidente da legenda, Leonardo
Avalanche, afirmou que não há um
plano B e que o foco é fortalecer o
projeto com Marçal, que permane-
ce filiado ao partido e reafirma
seu compromisso com a sigla.
Política e política caminham bem?

ESPECULAÇÕES — I
As especulações sobre a

possível nomeação do deputado
federal  Guilherme Boulos
(PSOL) para um ministério no
governo de Luiz Inácio Lula da
Silva (PT) reacenderam o deba-
te entre aliados sobre seu futuro
político. A movimentação tam-
bém intensificou as discussões
sobre o cenário da esquerda
para as eleições de 2026 e 2028.

ESPECULAÇÕES — II
Nos últimos dias, em meio

à reforma ministerial, o nome
de Boulos começou a ser espe-
culado para a Secretária-geral
da Presidência, pasta respon-
sável pela articulação do Palá-
cio do Planalto com a socieda-
de civil, incluindo movimentos
sociais. Diante desse cenário,
surge a pergunta: uma possí-
vel migração do PSOL para o
PT estaria no horizonte? Resta
aguardar os desdobramentos.

RESTAURANTE — I
A maioria absoluta já ouviu

falar do Restaurante do Povo,
aquele que tem prato bem-feito e
com preço para o pobre a um real.
E muitos já elogiaram. O então
governador Geraldo Alckmin
(PSB), hoje vice-presidente da
República e ministro do Desen-
volvimento, deu continuidade ao
que Mário Covas, governador de
quem era vice e faleceu, implan-
tou. Matar a fome do povo. E
quando virá uma unidade para
Piracicaba? Que os políticos ou
Políticos sejam os arautos.

RESTAURANTE — II
Como fez parte de programas

de governo, agora, vamos aguar-
dar o Restaurante do Povo. É pre-
ciso de tempo, sim, pensando em
“tarde. melhor do que nunca”. Es-
tamos torcendo e aguardando.
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“Resta-nos somente, ago-
ra, falar dos principados
eclesiásticos, nos quais
todas as dificuldades exis-
tem antes que se os pos-
suam, eis que são adquiri-
dos ou pela virtude ou
pela fortuna, e sem uma e
outra se conservam, por-
que são sustentados pelas
ordens de há muito esta-
belecidas na religião; estas
tornam-se tão fortes e de
tal natureza que mantêm
os seus príncipes sempre
no poder, seja qual for o
modo porque procedam e
vivam. Só estes possuem
Estados e não os defen-
dem; súditos, e não os go-
vernam; os Estados, por se-
rem indefesos, não lhes
são tomados; os súditos,
por não serem governados,
não se preocupam, não
pensam e nem podem se-
parar-se deles. Somente
estes principados, pois, são
seguros e felizes. Mas, sen-
do eles dirigidos por razão
superior, à qual a mente
humana não atinge, deixa-

rei de falar a seu respeito,
mesmo porque, sendo
engrandecidos e mantidos
por Deus, seria obra de ho-
mem presunçoso e temerá-
rio dissertar a seu respei-
to”, escreveu Nicolau Ma-
quiavel, com humilda-
de, sobre um tema difícil
exageradamente, no pas-
sado e no presente — no
futuro, será pior —, porque
esse mix de política e Polí-
tica com religião sempre foi,
é e será complicado. Dessa
forma, este idoso e cansa-
do Capiau — com a dispo-
sição de jovem ainda —
prefere não detalhar, por-
que o próprio Maquiavel,
de forma diplomática, con-
cluiu: “Sua Santidade, o
Papa Leão, encontrou o
pontificado potentíssimo
e, espera-se, se aqueles que
referimos o fizeram grande
pelas armas, este o fará ain-
da maior e mais venerado
pela bondade e suas outras
infinitas virtudes”. Há tan-
tas Romas para tanta bon-
dade e tantas virtudes?

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (XI)

Na coluna Enfoque dessa
sexta, véspera do Dia In-
ternacional da Mulher,
destaques da literatura,
música, moda e flashes
do Carnaval em Piracica-

ba. O conteúdo que você
lê na Tribuna agora apa-
rece também no telão de
led da Rodoviária e em bre-
ve estará aos domingos
na Rádio Educadora. A8
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PROFESSORA BEBEL DESTINA R$ 100 MIL DE EMENDA À APAE
A deputada estadual Professora Bebel (PT) destinou R$
100 mil para a APAE (Associação Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Piracicaba), voltados a melhorias na insti-
tuição, que atualmente atende cerca de 150 crianças, jo-
vens e adultos. O recurso é fruto de emenda parlamentar

da deputada piracicabana ao orçamento estadual deste
ano e, de acordo com a assistente social da entidade, Maria
Isabel Prezotto Vicente, as documentações já foram en-
caminhadas à Secretaria Estadual de Desenvolvimento
Social, para que o montante destinado seja liberado. A9

Procon Piracicaba autua três
estabelecimentos em operação
Na ação “Padarias e Confeitarias”, objetivo foi certificar se os estabelecimentos

estavam respeitando as normas do Código de Defesa do Consumidor
Três estabelecimentos fo-

ram autuados pelo Procon Pi-
racicaba durante a operação
Padarias e Confeitarias, inici-
ada no dia 17 de fevereiro e

encerrada na sexta-feira pas-
sada, dia 28, antes do Carna-
val. Foram fiscalizados 16 es-
tabelecimentos com as seguin-
tes irregularidades: produtos

sem preço, produtos com pra-
zo de validade vencido, falta de
informações sobre ingredientes
(composição) e sem informação
se o produto contém ou se não

contém glúten. As multas se-
rão encaminhadas pela Fun-
dação Procon, sendo responsá-
vel também pela parte proces-
sual e posterior cobrança. A11
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Max Pavanello

Muito já se falou
sobre o filme Ainda Es-
tou Aqui, de Walter
Salles, que rendeu ao
Brasil seu primeiro Os-
car. No entanto, para
além do cinema, a tra-
jetória de Eunice Paiva
merece um olhar espe-
cial, especialmente por sua atua-
ção como advogada e defensora
dos direitos humanos.

Eunice Paiva teve sua vida
marcada pela ditadura militar
(1964-1985). Seu marido, o depu-
tado Rubens Paiva, foi sequestra-
do, torturado e assassinado pelo
regime em 1971. Diante da repres-
são, do silêncio imposto pelo Es-
tado e da tentativa sistemática de
apagar a verdade, ela jamais de-
sistiu de buscar justiça e denun-
ciar as atrocidades cometidas.
Esse é o foco do filme.

O olhar ao qual me atenho,
porém, é o de sua trajetória pro-
fissional. Além de formada em
Letras, Eunice cursou Direito e
se fez advogada.

Mesmo sob vigilância e perse-
guição - sua vida foi monitorada
por cerca de dez anos, segundo do-
cumentos da Comissão da Verda-
de -, Eunice seguiu atuando com

firmeza na advocacia,
especialmente na defe-
sa dos direitos huma-
nos e dos povos indíge-
nas. Em uma época em
que questionar o regi-
me era perigoso - e seu
marido é a prova mais
contundente disso -, ela
ergueu sua voz para
garantir que os mais

vulneráveis tivessem acesso à jus-
tiça. Sua trajetória é um testemu-
nho da resiliência necessária para
advogar em tempos difíceis.

A advocacia, em sua essência,
exige coragem. Defender direitos,
questionar abusos e enfrentar es-
truturas de poder são tarefas que,
em muitos momentos da história,
colocaram advogados e advoga-
das em situações de risco. Poucas
figuras simbolizam essa bravura
tão bem quanto Eunice Paiva, ad-
vogada inscrita na OAB São Pau-
lo, que transformou sua dor pes-
soal em uma luta incansável pelos
direitos humanos e pela redemo-
cratização do Brasil.

A ADVOCACIA NÃO É
PROFISSÃO PARA COVAR-
DES - A história de Eunice Paiva
se encaixa perfeitamente na céle-
bre frase de Sobral Pinto: "A ad-
vocacia não é profissão para co-
vardes". Dita por um dos mais res-
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Eunice Paiva: símbolo de coragem das mulheres

peitados advogados brasileiros,
essa afirmação reflete a essência
do ofício: enfrentar o arbítrio, pro-
teger os direitos e, muitas vezes,
desafiar os poderosos. Sobral Pin-
to, que também lutou contra o au-
toritarismo, assim como Eunice,
entendia que advogar exige mais
do que técnica jurídica - exige co-
ragem moral e compromisso ina-
balável com a justiça.

O exemplo de Eunice nos
lembra que, muitas vezes, advo-
gar significa resistir. Seja contra
regimes opressores, seja contra
ameaças contemporâneas ao Es-
tado de Direito, a advocacia per-
manece uma trincheira da demo-
cracia. A profissão exige não ape-
nas conhecimento, mas também
a disposição de enfrentar riscos
para garantir que os direitos fun-
damentais sejam respeitados.

EUNICE PAIVA E A CO-
RAGEM DAS MULHERES - O
legado de Eunice Paiva inspira

advogadas e demais mulheres a
não recuarem diante das dificul-
dades. Sua trajetória demonstra
que a advocacia, quando exerci-
da com coragem, tem o poder de
transformar a sociedade e man-
ter viva a chama da justiça.

Além de seu papel na luta
pela redemocratização, Eunice
foi uma das principais responsá-
veis pela defesa dos direitos dos
povos indígenas e pela conquista
de mudanças importantes na le-
gislação em favor das famílias de
mortos e desaparecidos políticos.
Seu trabalho resultou na altera-
ção da lei das certidões de óbito,
sancionada em uma cerimônia
que contou com sua presença.

Neste 8 de março, Dia In-
ternacional das Mulheres, que
sua história seja um tributo à
bravura, resiliência e determina-
ção de todas as mulheres que, em
diferentes áreas, enfrentam de-
safios e quebram barreiras. Que
sua trajetória continue a inspi-
rar não apenas advogadas, mas
todas as mulheres que, com co-
ragem, constroem um mundo
mais justo e igualitário.

———
Max Pavanello, advo-
gado, Conselheiro da
OABSP, Presidente do
PDT de Piracicaba

Apaspi e a inclusão social
de deficientes auditivos
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Antonio Oswaldo
Storel

Corria a década
de 70 e eu exercia o
cargo de Secretário
Municipal de Educa-
ção, Saude e Promoção
Social no Governo do
Prefeito Adilson Ma-
luf. Foi quando tive a
oportunidade de conhecer um tra-
balho especial realizado na Escola
Dr. João Conceição, no bairro da
Paulista, pelas Professoras Adair
Therezinha Massari e Maria Efi-
gênia Amaral Melo Camuzzo com
crianças portadoras de deficiên-
cia auditiva (popularmente cha-
madas de surdo-mudos).

Impressionou-me sobremanei-
ra a grandeza do espírito huma-
nista com que desenvolviam sua
nobre missão junto àquelas crian-
ças e convidei a Professora Adair
para fazer uma palestra sobre o as-
sunto no  Rotary Club Piracicaba -
Cidade Alta, do qual era membro.
Tenho até hoje, gravados em mi-
nha memória, os sons de fita cas-
sete que ela apresentou durante a
palestra, com as primeiras palavras
balbuciadas pelas crianças que aten-
diam. A emoção tomou conta de
mim e a partir de então passei a
procurar formas de ajudar a de-
senvolver, na medida do possível,
aquele importantíssimo trabalho de
inclusão social. Até então, os sur-
dos-mudos eram consideradas
pessoas anormais e excluídas de
uma vida normal na sociedade.

Conseguimos, através da Pre-
feitura, a aquisição de um equipa-
mento de som especial para insta-
lar na Sala da Escola. Através do
Rotary Internacional conseguimos
um bolsa de Estudos para a Pro-
fessora Adair, em uma Instituição
Especializada na cidade de Lion, na
França. Chegou ao nosso conheci-
mento que havia, em Curitiba, uma
entidade na área da filantropia,
chamada Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Curitiba, cuja
presidente era uma senhora de
nome Érica Maestri, que tinha uma
filha deficiente auditiva, já forma-
da em Faculdade com vida normal
na sociedade. Fizemos contato com
a Érica e, coincidentemente tive que
passar dez dias em Curitiba, com
minha família, para um Encontro
Nacional do MFC - Movimento
Familiar Cristão e aproveitamos
para visitar a Érica em sua modes-
ta casa de madeira. Contamos a
nossa história e a convidamos para
vir a Piracicaba para nos ajudar
na motivação para a criação de uma
entidade semelhante aqui. Ela acei-
tou prontamente e com a ajuda da
Prefeitura e do Rotary, mobiliza-
mos a comunidade de pais e apoia-
dores, preparamos os Estatutos da
entidade semelhante ào de Curiti-
ba e em 26 de maio de 1977 aconte-

cia a assembleia geral
para a criação da APAS-
PI - Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Pi-
racicaba, com a eleição e
posse da primeira dire-
toria e conselhos.

Estava fincado o
marco que dividiu a his-
tória de vida dos surdo-
mudos de Piracicaba em

antes e depois da APASPI. São qua-
se quarenta e oito anos de ativida-
des ininterruptas, transformando
a vida de milhares de jovens e suas
famílias, garantindo um efetivo
processo de inclusão social e desen-
volvimento humano. Muitos pira-
cicabanos abnegados passaram
pela sua diretoria e entre eles é pre-
ciso lembrar de Julio Lázaro Sierra
que passou boa parte de sua vida
dedicada a APASPI. Passou por
diversas sedes e hoje está, já há bom
tempo, situada à rua Dr. Alvim, nº
1.464. Ali os deficientes auditivos
recebem todo o carinho e a orien-
tação de uma equipe técnica mul-
tidisciplinar (Serviço Social, Fo-
noaudiologia, Pedagogia, e Psico-
logia)  que se preocupa também
em criar o necessário ambiente
familiar para que a inclusão acon-
teça realmente. Atualmente são
atendidos gratuitamente,  das
7,30hs às 16,30hs, cinquenta e três
crianças e adolescentes e acompa-
nhamento de dezoito adultos por-
tadores de deficiência auditiva. As
fontes de recursos são: Verbas
Municipais, Festas das Nações e
eventos como bingos, rifas, etc.

Os que vivem o dia a dia da
Apaspi, consideram o seu trabalho
como "Uma Missão de Vida", ou
seja: "Somos motivados a fazer de
tudo para tornar o mundo melhor
e mais acessível. Desde 1977 parti-
cipamos de uma ampla gama de
atividades que capacitam indivídu-
os e comunidades. Nós nos esfor-
çamos para construir relaciona-
mentos produtivos e causar um
impacto positivo na vida dos defi-
cientes auditivos e suas famílias.
Que tal se juntar a nós e participar
de uma verdadeira transformação
na vida de muitas pessoas!"

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP; Ex-Ve-
reador (1997/2008); Ex-
Presidente da Câmara
Municipal (2001/2002);
Fundador e 1º Presidente
da EMDHAP (1991/1992)

Ariane Maldonado

A aposentadoria é
um dos momentos
mais aguardados pelos
trabalhadores, mas a
constante evolução das
regras previdenciárias
pode tornar esse pro-
cesso desafiador. Des-
de a promulgação da
Reforma da Previdência, com a
implementação da Emenda Cons-
titucional 103 (EC 103), em 2019,
as normas do Regime Geral de
Previdência Social (RGPS) sofre-
ram alterações significativas, exi-
gindo dos segurados um planeja-
mento mais cuidadoso.

Diante desse cenário, anual-
mente mudam as regras de aces-
so à aposentadoria do Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS).
O segurado deve estar atento às
novas regras vigentes para 2025,
às normas de transição e à im-
portância da verificação do Ca-
dastro Nacional de Informações
Sociais (CNIS), para garantir que
possa se aposentar com seguran-
ça e previsibilidade.

É importante destacar que, se
o trabalhador já havia atingido o
direito em 2024 (ou até mesmo
antes) e optou por ainda não solici-
tar o benefício, pode ficar tranqui-
lo, pois tem direito adquirido. As-
sim, muitos trabalhadores que re-
quererem a aposentadoria nos pró-
ximos dias terão a oportunidade
de utilizar a regra antiga. No en-
tanto, as regras trazidas pela Emen-
da Constitucional 103, que passa-
ram a valer a partir de 13 de no-
vembro de 2019, trouxeram gran-
des mudanças para o acesso à apo-

sentadoria e também
para o cálculo do bene-
fício previdenciário.

A principal regra
atual é a idade mínima.
A exigência para apo-
sentadoria passou a ser
de, no mínimo, 62 anos
de idade e pelo menos 15
anos de contribuição
para as mulheres e de 65

anos de idade e pelo menos 20 anos
de contribuição para os homens.

Vale ressaltar que as regras
de transição criadas na reforma
da Previdência podem beneficiar
o trabalhador com uma aposen-
tadoria sem idade mínima a ser
alcançada. Por isso, é fundamen-
tal realizar o cálculo.

Entre as novas regras da apo-
sentadoria em 2025, destaca-se a
regra de transição pelo sistema de
pontos, na qual os homens se apo-
sentam ao atingirem a somatória
de 102 pontos e as mulheres, 92
pontos. Os pontos resultam da
soma da idade com o tempo de con-
tribuição, e, em 2025, aumentam
em um ponto cada. Essa é uma das
regras para aqueles que já estavam
no mercado de trabalho antes da
reforma. O governo estabeleceu cin-
co regras de transição, permitindo
uma adaptação gradual até 2031.

O valor da aposentadoria pela
regra de pontos em 2025 segue o
cálculo de 60% do benefício inte-
gral para 15 anos de contribuição
das mulheres e 20 anos para os
homens, com acréscimo de 2% por
ano adicional. Esse coeficiente
pode ultrapassar 100% do salário
médio de contribuição, mas o va-
lor é limitado ao teto do INSS, que
em 2024 é de R$ 8.157,41.

Entre as novasEntre as novasEntre as novasEntre as novasEntre as novas
regras daregras daregras daregras daregras da
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em 2025,em 2025,em 2025,em 2025,em 2025,
destaca-se a regradestaca-se a regradestaca-se a regradestaca-se a regradestaca-se a regra
de transição pelode transição pelode transição pelode transição pelode transição pelo
sistema de pontossistema de pontossistema de pontossistema de pontossistema de pontos

Os desafios e novas regras para
a aposentadoria do INSS em 2025

Outra regra que sofre altera-
ção em 2025 é a regra de transi-
ção da idade mínima mais tempo
de contribuição. Haverá um
acréscimo de meio ponto. As mu-
lheres precisarão ter 59 anos de
idade e um mínimo de 30 anos
de contribuição para o INSS. Os
homens deverão atingir 64 anos
de idade e pelo menos 35 anos de
contribuição. O valor da aposen-
tadoria segue a mesma fórmula
da regra de pontos.

Já a regra de transição por
idade, que se aplicava às mulhe-
res, estabilizou-se em 2023 e per-
manece em 62 anos de idade com
15 anos de contribuição.

Para quem busca a aposen-
tadoria especial em 2025, desti-
nada a trabalhadores expostos a
condições insalubres ou perigo-
sas, as regras incluem: aumento
da pontuação mínima para con-
cessão do benefício, comprovação
de 25 anos de trabalho exposto a
agentes nocivos e idade mínima
de 60 anos para quem compro-
var esse período de contribuição.

As pessoas com deficiência
possuem duas modalidades de
aposentadoria: por tempo de
contribuição e por idade. Os re-
quisitos para a aposentadoria
por tempo de contribuição são:
inexistência de idade mínima e

necessidade de pelo menos dois
anos na condição de pessoa com
deficiência. O tempo de contri-
buição varia conforme o grau de
deficiência: Deficiência grave: 25
anos para homens, 20 anos para
mulheres. Deficiência modera-
da: 29 anos para homens, 24
anos para mulheres. Deficiência
leve: 33 anos para homens, 28
anos para mulheres.

Para quem pretende solicitar
a aposentadoria em 2025, é es-
sencial consultar o Cadastro Na-
cional de Informações Sociais
(CNIS), principal documento que
comprova o tempo de trabalho e
contribuição do segurado. Regis-
tros incorretos podem comprome-
ter a aposentadoria, tornando es-
sencial a conferência prévia des-
sas informações. Caso haja in-
consistências, é fundamental so-
licitar a correção para evitar pre-
juízos no cálculo do benefício.

Portanto, em 2025, ocorre-
ram mudanças relevantes nas re-
gras de transição trazidas pela re-
forma da Previdência de 2019.
Com essas informações em mãos,
o trabalhador deve realizar um
planejamento previdenciário, fer-
ramenta essencial para verificar o
tempo correto de contribuição, es-
colher a regra mais vantajosa e
evitar surpresas negativas ao re-
ceber seu benefício. O melhor ca-
minho é se planejar para garantir
um futuro tranquilo, com uma
aposentadoria justa e digna.

———
Ariane Maldonado é ad-
vogada especialista em
Direito Previdenciário e
sócia do escritório Lopes
Maldonado Advogados

Pequenos negócios,
grandes dificuldades

Após o fôlegoApós o fôlegoApós o fôlegoApós o fôlegoApós o fôlego
das compras dedas compras dedas compras dedas compras dedas compras de
fim de ano, ofim de ano, ofim de ano, ofim de ano, ofim de ano, o
brasileiro se vêbrasileiro se vêbrasileiro se vêbrasileiro se vêbrasileiro se vê
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tributos comotributos comotributos comotributos comotributos como
IPTU e IPVIPTU e IPVIPTU e IPVIPTU e IPVIPTU e IPVAAAAA, além, além, além, além, além
dos gastos comdos gastos comdos gastos comdos gastos comdos gastos com
material escolarmaterial escolarmaterial escolarmaterial escolarmaterial escolar

Como as repúblicas marítimas da
Itália influenciaram o Brasil?

As repúblicasAs repúblicasAs repúblicasAs repúblicasAs repúblicas
marítimasmarítimasmarítimasmarítimasmarítimas
tambémtambémtambémtambémtambém
valorizavam avalorizavam avalorizavam avalorizavam avalorizavam a
educação eeducação eeducação eeducação eeducação e
a cultura,a cultura,a cultura,a cultura,a cultura,
patrocinandopatrocinandopatrocinandopatrocinandopatrocinando
artistas. Issoartistas. Issoartistas. Issoartistas. Issoartistas. Isso
levou a umlevou a umlevou a umlevou a umlevou a um
florescimentoflorescimentoflorescimentoflorescimentoflorescimento
cultural ecultural ecultural ecultural ecultural e
científico ímparcientífico ímparcientífico ímparcientífico ímparcientífico ímpar

Roberto Chacon
de Albuquerque

Em plena Idade Média, Vene-
za, Gênova, Pisa e Amalfi domina-
ram o comércio no Mediterrâneo,
deixando um legado duradouro
que transcende gerações.

Fundado em Gênova, em
1407, o Banco de São Jorge foi
uma das primeiras instituições
financeiras do mundo e funcio-
nou até 1805, por mais de 4 sé-
culos. A própria palavra banco
teve origem na Itália: banquei-
ros italianos usavam mesas
para realizar suas transações fi-
nanceiras, e essas mesas eram
chamadas de bancos. O termo

acabou sendo utilizado para de-
signar estabelecimentos finan-
ceiros como um todo.

Foram as repúblicas marí-
timas italianas também que cri-
aram a letra de câmbio, o segu-
ro marítimo, o contrato de co-
menda, mediante o qual o inves-
tidor (capitalista) financiava ex-
pedições marítimas em troca de
uma parte dos lucros, e o méto-
do das partidas dobradas. Com
este, cada transação é registra-
da duas vezes, uma vez como
débito e outra como crédito.
Uma inovação simples e bri-
lhante que permite um controle
contábil mais preciso das finan-
ças e facilita a tomada de deci-

Gregório José

O Brasil é um país
de micro e pequenos em-
preendedores. São eles
que movem a econo-
mia, geram empregos e
sustentam boa parte
das famílias brasileiras.
Mas basta uma análise
rápida dos dados mais
recentes para perceber-
mos que essa parcela essencial do país
continua enfrentando desafios des-
proporcionais. O Índice SumUp do
Microempreendedor (ISM) de janei-
ro de 2025 escancara essa realida-
de: uma queda de 22,30% nas ven-
das em relação a dezembro de 2024
e um recuo mais sutil, mas ainda
preocupante, de 2,10% na compa-
ração com janeiro do ano anterior.

Sabemos que a virada do ano
traz um freio no consumo. Após o
fôlego das compras de fim de ano,
o brasileiro se vê às voltas com tri-
butos como IPTU e IPVA, além dos
gastos com material escolar. Mas
a grande questão é: até quando
esse ciclo de altos e baixos conti-

nuará punindo os pe-
quenos negócios, en-
quanto os grandes gru-
pos econômicos têm fô-
lego para atravessar
esse período sem gran-
des turbulências?

Os números de Mi-
nas Gerais mostram um
quadro ligeiramente
menos preocupante,
com uma queda de

4,23% em relação a dezembro, mas
um crescimento tímido de 0,89% na
comparação com janeiro do ano pas-
sado. O estado, um dos pilares da
economia nacional, reflete o dilema
dos pequenos empreendedores em
todo o Brasil: muita luta para man-
ter-se de pé e pouca estrutura para
garantir crescimento sustentável.

O que falta? Política pública
eficiente, crédito acessível e me-
nos burocracia. Pequenos empre-
endedores não precisam de esmo-
las ou paliativos, mas sim de um
ambiente que favoreça seu desen-
volvimento. O ISM é um termô-
metro importante, mas de nada
adianta ter a febre medida se o
tratamento continua sendo negli-
genciado. O Brasil precisa apren-
der a valorizar seus verdadeiros
motores econômicos antes que a
roda pare de girar de vez.

———
Gregório José é jorna-
lista, radialista e filó-
sofo, pós graduado em
Gestão Escolar, Ciênci-
as Políticas, Mediação
e Conciliação e MBA
em Gestão Pública

sões. O Brasil, por exemplo, é
herdeiro dessas inovações das
repúblicas marítimas italianas.

Garantindo a continuidade
da cultura clássica, o editor vene-
ziano Aldo Manúcio imprimiu pela
primeira vez inúmeras obras de
autores gregos e latinos. Além dis-
so, criou o tipo itálico e o livro de
bolso, tornando a leitura mais aces-
sível e popular. As edições de Ma-
núcio influenciaram gerações de
estudiosos e leitores no Brasil, ga-
rantindo a continuidade do inte-
resse pela cultura clássica.

As repúblicas marítimas
também valorizavam a educa-
ção e a cultura, patrocinando
artistas. Isso levou a um flo-
rescimento cultural e científi-
co ímpar que se espalhou por
toda a Europa, influenciando
o Renascimento. Em Veneza,
Ticiano e Tintoretto aprimora-
ram a técnica da pintura a
óleo, o que permitiu a criação
de obras com cores mais vibran-
tes e detalhes mais precisos.
Palladio revolucionou a arqui-
tetura com seu estilo clássico e
elegante, tendo inspirado gera-
ções de arquitetos no Brasil.

Ao compreender o legado
das repúblicas marítimas italia-
nas para o Brasil e para o mun-
do, podemos entender melhor o
presente e construir para todos
nós um futuro mais próspero.

———
Roberto Chacon de Al-
buquerque, professor
universitário e autor do
livro As Repúblicas Ma-
rítimas Italianas: de
Roma a Veneza
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Esio Antonio Pezzato

Aos meus Filhos
(Thaís, Thalles e Esio)

Frutos de meu Amor, de meus olhos os brilhos
Da ternura, da fé, da sensibilidade.

Dentro dessa ilusão, os mais ridentes trilhos,
Versos da minha Luz e da minha Verdade.

Sois vós, oh filhos meus, oh meus amados filhos,
Dentro desse viver, minha continuidade.

Se só vos posso dar meus sonhos maltrapilhos,
Dou-vos tudo o que tenho - herança à Eternidade.

Frutos de frutos bons - de Lásaro e Maria,
Felício e Fortunata e Domingos Pezzato,

E outra Maria a mais dentro da fantasia.

Para vós o meu verso em forma a mais querida!
O meu canto de amor mais justo e mais exato,

Filhos do meu amor dentro da minha vida.

Lucelmo Lacerda

Com a passagem
do Março Laranja,
campanha instituída
em diversas cidades do
Brasil com o objetivo de
prevenir e combater o
bullying escolar, temos
a oportunidade de fa-
lar sobre esse triste di-
lema. Esse é um tema essencial a
ser discutido, pois seus impactos
podem ser profundos e duradou-
ros na vida dos estudantes víti-
mas dessas práticas.

Já foi comprovado que sofrer
bullying na infância e adolescência
aumenta significativamente a pro-
babilidade de desenvolver depres-
são e ansiedade, além de compro-
meter o rendimento acadêmico e
futuro profissional. Em outras pa-
lavras, trata-se de um problema
complexo que afeta diretamente o
bem-estar psicológico das vítimas.

Para combater efetivamen-
te esses ataques, o primeiro pas-
so é garantir que a comunidade
escolar compreenda com clare-
za o que caracteriza o bullying,
facilitando sua identificação e
permitindo que medidas ade-
quadas sejam tomadas.

Para quem os alunos devem
reportar essas situações? É neces-
sário que exista um canal definido
na escola — seja um professor, um
coordenador ou a direção — para
que os casos sejam comunicados
de forma segura e eficaz.

Além disso, é fundamental es-
tabelecer uma hierarquia de con-
sequências. O bullying pode se ma-
nifestar de diferentes formas e in-
tensidades: desde comentários
pontuais até casos mais graves de
preconceito, cyberbullying ou vio-
lência física. Cada uma dessas prá-
ticas demanda respostas proporci-
onais, garantindo que as punições
sejam justas e educativas.

O engajamento familiar tam-
bém desempenha um papel cru-

Precisamos combater o
bullying nas escolas

Para combaterPara combaterPara combaterPara combaterPara combater
efetivamenteefetivamenteefetivamenteefetivamenteefetivamente
esses ataques,esses ataques,esses ataques,esses ataques,esses ataques,
o primeiro passoo primeiro passoo primeiro passoo primeiro passoo primeiro passo
é garantir queé garantir queé garantir queé garantir queé garantir que
a comunidadea comunidadea comunidadea comunidadea comunidade
escolarescolarescolarescolarescolar
compreendacompreendacompreendacompreendacompreenda
com clareza ocom clareza ocom clareza ocom clareza ocom clareza o
que caracterizaque caracterizaque caracterizaque caracterizaque caracteriza
o bullyingo bullyingo bullyingo bullyingo bullying

cial nesse processo. As
escolas devem promo-
ver a participação ati-
va dos pais, uma vez
que a educação sobre
valores começa em
casa. No entanto, como
nem todos os respon-
sáveis cumprem essa
função, cabe às insti-
tuições trazer o tema

para o diálogo com as famílias.

Nesse sentido, a Lei 14.811/
2024, que criminaliza o bullying e
o cyberbullying no Brasil, surge
como um importante aliado, pois
responsabiliza as famílias pelos atos
de seus filhos e reforça a necessi-
dade de um compromisso coletivo
no enfrentamento do problema.

Em resumo, combater o
bullying exige mais do que cam-
panhas pontuais: demanda um
esforço conjunto entre escolas, fa-
mílias e políticas públicas efetivas.
Se quisermos construir ambientes
escolares verdadeiramente inclu-
sivos e seguros, precisamos trans-
formar o Março Laranja em um
ponto de partida para ações con-
cretas durante todo o ano.

———
Lucelmo Lacerda, dou-
tor em Educação e autor
do livro Crítica à Pseudo-
ciência em Educação Es-
pecial – Trilhas de uma
educação inclusiva base-
ada em evidências

Emendas remendadas
 Quando fui Pre-

sidente havia três or-
çamentos: o orçamen-
to fiscal, o das estatais
e o do Banco Central.
Na verdade, dos três
orçamentos, não tí-
nhamos nenhum, pois
cada um apresentava
um quantitativo dife-
renciado, como ocor-
re hoje quando o Ministro Flávio
Dino procura o nome do parla-
mentar autor de emendas ao or-
çamento, o seu valor e destino e
seus objetivos. Naquele tempo, tí-
nhamos uma leitura mais simpli-
ficada e não sabíamos qual dos
três orçamentos era o verdadei-
ro. Beaucoup de lois, pas de lois,
dizia Montesquieu.

A ideia da existência do Par-
lamento foi consolidada na In-
glaterra quando, no século XII,
alguns endinheirados deseja-
ram participar das regras de
tributação nos tempos do Rei
João, o João Sem Terra, que
proclamou os direitos civis na
Grã-Bretanha, que não possui
uma Constituição escrita, se-
guindo as regras consuetudiná-
rias que permanecem válidas até
hoje - e ninguém as contesta.

A interpretação teológica dos
tributos foi utilizada pelos sacer-
dotes e escribas do tempo de Je-
sus, que lançaram mão da ques-
tão para obter d'Ele uma respos-
ta que O incriminasse e assim lhe

perguntaram: "É-nos lí-
cito dar tributo a César,
ou não?" E, diz São Lu-
cas, Ele respondeu: "Por
que me tentais? Mostrai
uma moeda que tenha
imagem e inscrição." E
então: "De quem é esta
imagem e inscrição?"
"De César", foi a respos-
ta. Disse-lhe então Je-

sus: "Dai, pois, a César o que é de
César e a Deus o que é de Deus." E
assim não puderam apanhá-Lo em
palavra alguma diante do povo.

Essa definição teológica do di-
nheiro significa que dinheiro é coi-
sa dos homens, que podem utilizá-
lo para o bem ou para o mal. Em
geral os que dispõem de muito di-
nheiro podem empregá-lo em coi-
sas profanas, e os que não têm uti-
lizam o pouco que conseguem para
a subsistência do corpo.

Agora, no caso das emendas
ao orçamento certamente elas
não são disputadas por elas mes-
mas, mas, sim, porque se trans-
formam em dinheiro e não se es-
gotam no seu destino, e acabam
se prestando para acusações a
prefeitos, vereadores, deputados
e, por meios indevidos, vão parar
- segundo acusações que circu-
lam, difíceis de se confirmar -
nesses agentes públicos.

No começo de Brasília presen-
ciei uma discussão a bordo de um
avião entre algumas freiras e o
Deputado Tenório Cavalcante, que

era uma figura folclórica na Câ-
mara dos Deputados, pois porta-
va sempre uma metralhadora de
nome "Lurdinha", com que en-
frentava seus adversários em Ca-
xias, no Rio de Janeiro.

Naquele tempo tínhamos ape-
nas aviões da Scania que faziam a
linha do Rio de Janeiro para a fu-
tura capital da República. Eram
aviões que voavam a baixa altitu-
de, não pressurizados e desconfor-
táveis. Nessa viagem a aeronave
jogava bastante, e as freiras reza-
vam muito. Tenório Cavalcante
disse a elas: "Irmãs, se esse avião
cair, iremos para o Céu". Elas lhe
responderam: "Não diga isso, de-
putado". Ele retrucou: "As senho-
ras não querem o Céu? Eu quero.
Lá não tem dinheiro, não se com-
pra nada e tem de tudo para to-
dos". As freiras apenas repetiam:
"Não diga isso, deputado".

Foi mais uma interpreta-
ção teológica do dinheiro a
sua perda de valor.

O que se deseja mesmo aqui é
fixar que é inacreditável o que
ocorre agora no Congresso Nacio-
nal: predominantemente, só se
fala em dinheiro, dinheiro das
emendas, com que muitos setores
receberam milhões de recursos
para emprego político, mas fugin-
do às regras constitucionais de le-
galidade, impessoalidade, morali-
dade, publicidade e eficiência.

A política tem uma disciplina
horizontal, somente os regimes de

partidos únicos têm disciplina
vertical. A disciplina dos partidos
democráticos deve ser feita hori-
zontalmente. Quando é invertida,
trata-se de autoritarismo, que
foge ao exercício da democracia
interna, que não é exercida.

O que estamos vendo nos
partidos atuais é uma decisão das
cúpulas, que de certo modo é uma
deformação do instrumento bá-
sico do regime democrático, ba-
seado nos partidos políticos; e
sem Parlamento forte, a demo-
cracia é difícil de existir.

Lembro-me, quando fui
parlamentar no Rio de Janeiro
- o líder do meu partido, a
UDN, era Otavio Mangabeira,
e eram seus colegas de lideran-
ça Carlos Lacerda, Afonso Ari-
nos, Adauto Lúcio Cardoso,
Aliomar Baleeiro, Bilac Pinto e
outros -, que a ascensão políti-
ca e parlamentar era assegura-
da pelo valor pessoal, nunca
por meios espúrios. Os nossos
discursos eram assistidos por
grande e qualificada plateia, os
jornais os publicavam na ínte-
gra, e assim iam se construin-
do os líderes, e os comandan-
tes nessa escola se afirmavam.

Ah! Como era verde meu vale.
———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras

Temp(l)os de quaresma(s)
Meca. Meus li-

vros na estante, para
onde rumo em roma-
ria a todo instante.
Ali, ergo colunas que
me sustentam - e
tanto - e tento sem-
pre abrir espaços de
prata nas prateleiras
para novas colunas
inteiras. Depois, vou
tateando o campo, canto a can-
to, capa a capa, ideando a cada
momento a criação certeira de
uma (nova e santa) arte de ar-
rumação livreira.

Igreja. Sentir que tenho
amigos onde quer que esteja.

Ouvir uma história.
Puxar um causo de me-
mória. Desafiar a nar-
rativa em recordação.
A canção (surpresa)
feito conversa, a con-
versa (presa fácil) feito
canção. Alguém que no
"Marvada" ergue uma
taça (de vinho ou de
cachaça), outro que

pede um café. E a minha fé na
humanidade (fé que anda assim
tão resumida) vai sentindo que
(será?) talvez viver ainda dê pé.

Terreiro. Amor por inteiro.
Nichos de bichos amados, flores
num canteiro. A cópula das cú-

Alexandre Bragion

pulas dos copos sobre a pia. A
imagem, pela rua, de namoradas
e namorados. A Lua. Amizade
(que se esforça para ser) de ver-
dade. A singeleza da poesia. A
noite, noturnos sonhos, que me
invade - sedutora. A força moto-
ra do desejo. Lampejos. Intentos
impossíveis. Gratuidade de senti-
mentos. Ser melhor do que se é.

Capela. A luz amarela da
vela que mal ilumina a sala. A
lembrança do timbre da fala de

meu pai. A música de um ins-
trumento de cordas que no ar
se esvai. Os acordes primeiros
de Luiza, de Tom Jobim. A
certeza - ora reconfortante ora
triste - de que tudo na vida
(como na pauta ou em um de-
senho) tem um fim.

Reza - para que mais? Sagra-
do que no cotidiano se refaz.

———
Alexandre Bragion é
doutor em teoria e his-
tória literária. Autor
do livro de poemas
"Casa Burguesa sem
Chave", escreve neste
matutino desde 2017

A lembrança doA lembrança doA lembrança doA lembrança doA lembrança do
timbre da falatimbre da falatimbre da falatimbre da falatimbre da fala
de meu paide meu paide meu paide meu paide meu pai

A guerra econômica e o destino do Mercosul
O propósito doO propósito doO propósito doO propósito doO propósito do
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Dirceu Cardoso Gonçalves

A criação protecionista de no-
vos impostos, pelos Estados Uni-
dos, sobre os produtos que aquele
país importa, sem levar em consi-
deração que a economia é a arte da
negociação entre às partes interes-
sadas,  arrasta o Planeta Terra para
uma guerra econômica cujas con-
sequências são, até o momento,
imprevisíveis. O presidente Donald
Trump, que assumiu o governo em
20 de janeiro, decretou tributos da
ordem de 25% sobre os produtos
importados - inclusive o aço e o
alumínio brasileiros - e isso está
levando os parceiros de negócios
a, como represália, também taxar
aquilo que importam dos ameri-
canos. É o "tarifaço de Trump",
cujo primeiro resultado é forçar a
inflação, pois, além do custo, as
mercadorias ainda são gravadas
pelos impostos que pagam aos pa-
íses produtores e consumidores.

A guerra fiscal estabelecida
tende a apresentar diferentes efei-
tos colaterais. O principal deles po-
derá atropelar o Mercosul (Mer-
cado Comum do Cone Sul), cons-
tituído por Argentina, Brasil, Pa-
raguai, Bolívia e outros países su-
lamericanos. O presidente argen-
tino, Javier Milei, adversário polí-
tico e ideológico de Lula, acaba de
declarar que a participação no or-
ganismo tem sido prejudicial ao
seu país e que só lucraram até ago-
ra o Brasil e os empresários brasi-
leiros. Por isso, sua ideia é aban-
donar o organismo e buscar um
acordo econômico bilateral com os
Estados Unidos que possa ser mais
favorável à econômica portenha.
Se isso acontecer, um dos setores
brasileiros que se prejudicarão é o

da indústria automotiva, que for-
nece grande número de veículos e
peças para a renovação e manu-
tenção da frota argentina.

Criado em março de 1991, o
propósito do Mercosul é a união
das forças econômicas dos países
membros através da montagem de
acordos de cooperação comercial
entre os países da região e grandes
países ou blocos, especialmente os
Estados Unidos e a comunidade
europeia. Mas não tem sido possí-
vel a concretização dos negócios,
principalmente por oposição da
França e outros membros da co-
munidade europeia, São mais de
20 anos de negociações que não
chegaram ao objetivo.  Nos últimos
anos, o Uruguai tentou firmar um
acordo comercial diretamente com
a China, mas também não chega-
ram a uma conclusão.

Entre os problemas do Merco-
sul está a diversidade econômica
de seus países-membros. Tem sido
difícil a celebração deSAE acordos
entre o agronegócio da Argentina
e do Brasil e os interesses dos ou-
tros países, de economia diversifi-
cada. Recentemente mais um pro-
blema se contabilizou na tentativa
de filiação da Venezuela, que aca-
bou impedida de entrar por não
conseguir comprovar ser um país
democrático, conforme exigem os
regulamentos do grupo.

Brasil e Argentina são os dois
principais sócios e até hoje man-
têm o Mercosul através do comér-
cio bilateral. Mas nem isso tem
sido sustentável, a partir dos últi-
mos anos quando a economia ar-
gentina entrou em colapso, hipe-
rinflação e Javier Milei ganhou a
eleição em Buenos Aires contra os
esquerdistas peronistas e kirche-

ristas, que na época receberam o
apoio de Lula e do Brasil. Se pre-
valecer a oposição francesa ao
acordo com a comunidade euro-
peia, o Uruguai ainda viabilizar
negociações com a China e Milei
promover a retirada da Argenti-
na, o Mercosul estará fadado à
inviabilidade. Seus países terão de
negociar sua economia de forma
unitária e toda a noção de conjun-
to econômico não passará de um
sonho sonhado há três décadas,
que não conseguiu sair do papel.

Para manter o bloco econômi-
co, seus países-membros não pode-
rão continuar em dissidência. Pelo
contrário, devem realizar estudos
que revelem os interesses comuns
dos membros ou de parte deles
para, com esses dados e tendências,
buscar parcerias com as demais re-
giões e organismos econômicos in-
ternacionais. O regime de desconfi-
ança ultimamente verificado na re-
gião jamais permitirá que o orga-
nismo regional se torne realidade.
Principalmente no mundo econômi-
co  de hoje, onde os EUA acabam de

acender o estopim da guerra econô-
mica, a comunidade europeia cede
à França na oposição ao acordo com
o Mercosul, e a China, que investe
alto e isoladamente nos países da
região (inclusive o Brasil) tenta jo-
gar sozinha em busca da hegemo-
nia político-econômica.

Infelizmente, sem uma reen-
genharia político-econômica, o
Mercosul tende a se aprofundar
na crise. Os que eventualmente lu-
cram com sua existência deveri-
am tomar providências salvado-
ras, se não quiserem ter de mudar
de ramo. A econômia globalizada
não socorre quem prevarica.

A nossa incorrigível visão po-
sitiva sobre as modificações do
mundo e da sociedade, nos auto-
riza neste momento a pensar que
a guerra econômica provocada por
Trump é, na verdade, uma revo-
lução. Que obrigará os Estados
Unidos a tratar melhor e mais se-
riamente os parceiros e levará to-
das as nações desenvolvidas ou em
desenvolvimento a se reposiciona-
rem no trato da economia. O re-
sultado, sem dúvida, será bom e
apontado para o bem-estar e o de-
senvolvimento dos povos. Princi-
palmente daqueles, hoje acomoda-
dos em poéticos, inoperantes e pre-
guiçosos berços esplendidos que a
ideologia e os comportamentos
duvidosos levaram a cometer atos
indevidos e predatórios aos inte-
resses coletivos. Tudo ficará bem.
Estejam certos disso. Sobreviva
(ou não) o Mercosul...

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente da
Aspomil (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo)
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Sindicato participa de
reunião virtual da SME
sobre horas-extras e JAs
Reunião foi marcada pela secretaria para sanar as dúvidas dos
diretores e supervisores sobre as normativas da nova gestão da pasta ‘A‘A‘A‘A‘ACREDITCREDITCREDITCREDITCREDITAAAAA     NONONONONO P P P P PRIMEIRRIMEIRRIMEIRRIMEIRRIMEIROOOOO P P P P PASSOASSOASSOASSOASSO’’’’’

Programa beneficia
mais de 68 mil pessoas
inscritas no CadÚnico

A Secretaria de Educação rea-
lizou, na última quarta-feira (5),
uma reunião virtual para tratar
das horas extras dos profissionais
da educação da rede municipal. A
participação do Sindicato dos Mu-
nicipais na reunião foi acordada
entre os dirigentes, José Osmir Ber-
tazzoni, Samantha Maniero e se-
cretária de Educação, Juliana Vi-
centin, sobre a readequação das
normativas da rede em virtude das
ausências de servidores.

A reunião foi marcada pela
secretaria para sanar as dúvidas
dos diretores e supervisores sobre
as normativas. Durante a reunião,
a secretária de Educação, Juliana
Vicentin, e a responsável pelo NAA,
Nádia Feltre, apresentaram a nova
Instrução Normativa 03/2025.

Foi salientado que, com a nova
normativa, cria-se um saldo de
horas para organizar a ausência
para os motivos não contemplados

na instrução anterior, como Justi-
ficativas de Ausência, Desconto de
Justificativa Eleitoral, Abonos,
Doação de Sangue e faltas injustifi-
cadas dentro do limite de saldo de
cada escola, e estabelece os procedi-
mentos. O saldo se inicia em 16 ho-
ras para escolas com até 20 servido-
res, aumentando proporcionalmen-
te o número de horas, sendo adicio-
nadas mais 4h a cada 10 servido-
res, em um sistema para acompa-
nhamento e controle dos diretores
das horas disponíveis para uso.

Já na normativa SME O1/
2025, constam detalhadamente as
normas e procedimentos para o uso
das Justificativas de Ausências dos
servidores da SME, descrita inclu-
sive a alteração da disposição dos
JAs, que mantém sua quantidade,
porém dividida por semestre e sem
efeito acumulativo.

Os pedidos de justificativa de-
verão ser registrados no sistema

com pelo menos dois dias de ante-
cedência. Além disso, o servidor
precisará apresentar um compro-
vante assinado e carimbado pelo
profissional consultado, contendo
nome e registro no respectivo ór-
gão de classe (CRM, COREN, CRO,
etc.), no primeiro dia útil subse-
quente à ausência.

Durante a reunião, a superin-
tendente Viviane Gimenes reforçou
que solicitações extraordinárias, que
não estejam previstas na normativa,
deverão ser encaminhadas por escrito
via ofício ou e-mail para a supervi-
são, que solicitará autorização aos
setores responsáveis. Também foi
enfatizado que, caso seja necessário
dividir turmas, o limite máximo de
alunos por série ou etapa deverá ser
respeitado rigorosamente.

Ao encerrar a reunião, a se-
cretária Juliana agradeceu a parti-
cipação dos presentes e destacou a
importância do diálogo, de rever e

adequar as necessidades da rede,
mas respeitando também os deve-
res com a legislação e a legalidade.

“Ouvir a rede é necessário, não
um problema. A proximidade é
importante para sempre buscar
melhoras, reavaliando sempre que
preciso. Mesmo não sendo a ideal,
essa revisão foi uma forma de bus-
car uma solução para o momen-
to”, declarou a secretária de edu-
cação Juliana Vicentin.

Segundo a dirigente sindical,
Professora Samantha Maniero, as
adequações apresentadas foram
resultado da escuta da rede, de idei-
as para a busca de soluções cada
vez mais efetivas para o bom anda-
mento da rede, facilitando a rotina
e mantendo a segurança de todos.

Nos próximos dias, todos os
servidores da educação receberão
um documento com perguntas e
respostas sobre as mudanças, além
da normativa revisada, via e-mail.

O Programa Acredita no Pri-
meiro Passo já beneficiou 68,4 mil
pessoas, com R$623,3 milhões em
operações contratadas. A iniciati-
va, lançada em outubro de 2024, é
voltada para pessoas inscritas no
Cadastro Único e disponibiliza cré-
dito com juros reduzidos em par-
ceria com diversas instituições fi-
nanceiras, viabilizando oportunida-
des para pequenos empreendedo-
res e promovendo a inclusão socio-
econômica. As operações de crédi-
to do programa são ofertadas por
diversos bancos parceiros e agên-
cias de fomento. O Banco do Nor-
deste (BNB) é responsável por li-
berar R$619,1 milhões em crédi-
to para os beneficiários; o Banco
da Amazônia, R$2,1 milhões; a
Agência de Fomento do Rio Gran-
de do Norte, R$1 milhão; o Ba-
despi, R$963 mil; e o Banco do
Estado do Pará, R$17,5 mil.

“O Programa Acredita no Pri-
meiro Passo é crucial na luta con-
tra a fome, permitindo que as fa-
mílias superem a insegurança ali-
mentar e conquistem sua autono-
mia financeira”, afirmou o minis-
tro do Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à
Fome, Wellington Dias.

 PROTAGONISMO — Com
um olhar especial para o protago-
nismo feminino, o programa desti-
nou 70% das operações de crédito
a mulheres. Das 68,4 mil pessoas
beneficiadas, 47,57 mil são mulhe-
res e 20,78 mil são homens, sendo
que 73 não informaram o gênero.

A expansão da iniciativa para
o público do CadÚnico está entre
as metas para 2025. O secretário
de Inclusão Socioeconômica do
MDS, Luiz Carlos Everton, des-
tacou que novas instituições fi-
nanceiras, como a Caixa Econô-
mica Federal e o Banco do Brasil,
devem se juntar à iniciativa.
“Nosso objetivo é expandir o pro-
grama, o que deve aumentar o
volume de crédito. Esperamos
que, em 2025, esse valor de cré-
ditos contratados chegue a R$2
bilhões”, projetou o secretário.

As operações de crédito do programa são ofertadas por
diversos bancos parceiros e agências de fomento.
O Banco do Nordeste (BNB), por exemplo, é responsável
por liberar R$ 619,1 milhões em crédito para os beneficiários

Roberta Aline/MDS

As condições especiais de cré-
dito ofertadas pelas instituições
financeiras parceiras do progra-
ma são possíveis graças a um
Fundo Garantidor constituído
pelo Governo Federal, que serve
como avalista dos empréstimos,
dando segurança aos bancos.

O Programa Acredita no Pri-
meiro Passo é estruturado em
três eixos principais:

• CAPACITAÇÃO PRO-
FISSIONAL - O programa ofere-
ce cursos gratuitos de qualificação
profissional, educação financeira e
empreendedorismo por meio de
parceiros, proporcionando desen-
volvimento de habilidades para exe-
cutar melhor as atribuições.

• ACESSO AO EMPREGO
- Apoio na busca por oportunida-
des de trabalho e intermediação
com empresas. Para facilitar o aces-
so às oportunidades, o Programa
oferece uma ferramenta digital de
criação de currículos.

• APOIO AO EMPREEN-
DEDORISMO - incentivo e su-
porte para quem deseja abrir o pró-
prio negócio, com acesso a crédito
e qualificação. Para quem está pre-
cisando de crédito para alavancar
ou abrir um novo negócio, basta
procurar uma agência bancária, as
Salas do Empreendedor (Sebrae) de
sua cidade ou entidades autoriza-
das pelo Programa Nacional de Mi-
crocrédito Produtivo Orientado.

COMO PARTICIPAR — To-
das as pessoas inscritas no Cadas-
tro Único e cadastradas no Pro-
grama Acredita no Primeiro Pas-
so, que já possuem um negócio ou
querem começar uma empresa,
podem participar das ações de em-
preendedorismo. Isso inclui a par-
ticipação em cursos e o acesso ao
microcrédito produtivo orientado.

Podem participar do Progra-
ma/ pessoas de 16 a 65 anos de
idade, com informações atualiza-
das no CadÚnico, sendo prioriza-
da a atenção junto a pessoas com
deficiência, mulheres, jovens, ne-
gros e integrantes de populações
tradicionais e ribeirinhas.

A Concessionária Eixo SP  não
registrou mortes nas 12 rodovias
administradas pela concessionária
durante o período de Carnaval.
Encerrada às 12h desta quarta-fei-
ra (5), a Operação Carnaval regis-
trou 47 acidentes, três a menos do
que foi registrado no ano passado.

Rogério Rodrigues, superin-
tendente de Operação da Eixo SP,
destacou a importância do resul-
tado alcançado. “O balanço com
zero registros de mortes nas 12 ro-
dovias administradas pela conces-
sionária, durante o feriado prolon-
gado, é um reflexo da eficiência do
trabalho preventivo e atende nos-
so objetivo principal que é preser-
var vidas e garantir a segurança
de todos os usuários,” afirma.

Durante a Operação Carna-
val, a concessionária ampliou as
ações de fiscalização e de suporte
aos usuários. O monitoramento
por câmeras foi intensificado, as-
sim como o patrulhamento e a
prontidão das equipes de socorro.
Paralelamente, mensagens educa-
tivas sobre direção segura foram
exibidas nos painéis eletrônicos
instalados ao longo das rodovias.
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Carnaval sem mortes nas rodovias pelo segundo ano seguido, a Eixo SP
Divulgação

Concessionária não registrou nenhum acidente fatal durante
o feriado prolongado nos 1.221 quilômetros de concessão

A Operação teve início à 0h de
sexta-feira (28) e nestes seis dias,
equipes da Eixo SP atenderam a
1.892 chamados dos usuários. En-
tre os serviços mais requisitados es-
tão socorro mecânico, com 684
atendimentos, inspeção de tráfego,
com 548 chamados, e serviço de
guincho, com 487 solicitações em
todo o trecho concedido, que vai
de Piracicaba, na região Central, a
Panorama, no extremo oeste pau-
lista, passando por São Carlos, Jaú,
Bauru, Marília e Presidente Pru-
dente, entre outras cidades.

Durante o feriado prolongado,
passou pelas praças de pedágio em
todo o trecho administrado pela Eixo
SP cerca de 1,1 milhão de veículos,
com picos de movimentação na sex-
ta (267 mil veículos) e no sábado
(234 mil veículos). A volta do Car-
naval registrou 207 mil veículos nas
estradas na terça-feira (4) e 70 mil
veículos na manhã desta quarta (5).

SOBRE A EIXO SP - A Eixo
SP Concessionária de Rodovias ad-
ministra mais de 1.221 km de es-
tradas que passam por 62 municí-
pios da região de Rio Claro, no cen-
tro do Estado, até Panorama, no

extremo oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contrato
sob supervisão da Artesp (Agência
Reguladora de Transportes do Es-
tado de São Paulo) terá investimen-

tos na ordem de R$ 14 bilhões em
obras de ampliação, conservação,
além da modernização de serviços
ao usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.

Pelo segundo ano consecuti-
vo, um projeto desenvolvido na
Escola Antônio Cândido de Camar-
go foi selecionado para a premia-
ção Resultados que Transformam,
promovida pela Editora Moderna.
Neste ano, a professora Jessica Con-
de foi indicada pelo projeto Animais:
Classificações, Espécies, Caracterís-
ticas, desenvolvido com alunos do
3º ano. Em 2024, a professora Ste-
lla Sorg também havia sido indica-
da pelo prêmio com o projeto Reci-
clar Brincando, realizado com alu-
nos do 2º ano em 2023.

Os projetos foram elaborados
a partir do material didático for-
necido pela Prefeitura de Iracemá-
polis para todas as escolas e cre-
ches do município. Segundo a co-
ordenadora da escola, Lígia Rena-
ta Silva, esse reconhecimento in-
centiva os profissionais a aprimo-
rar cada vez mais seu trabalho.

“Isso se torna uma motivação
para os professores, que percebem
o reconhecimento do trabalho rea-
lizado e veem que conseguem al-
cançar os resultados propostos pe-
las atividades”, afirmou.

PROJETOS - Em 2023, a
professora Stella desenvolveu o
projeto Reciclar Brincando, que
ensinou os alunos sobre a im-
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Projetos de escola são indicados a prêmio nacional
Divulgação

As professoras Stella Sorg e Jessica Conde

portância da reciclagem. “No dia
a dia falávamos sobre a necessi-
dade de produzir menos lixo e re-
solvi fazer uma experiência com
eles. Começamos a guardar os
papéis descartados na sala e fize-
mos juntos o processo de recicla-
gem desse material”, explicou.

A iniciativa trabalhou a cons-
cientização dos alunos, que pude-
ram levar os resultados para casa
e envolver suas famílias no proces-
so de separação do lixo reciclável.

Já em 2024, a professora Jes-
sica, ao abordar conteúdos sobre
o meio ambiente, levou os alunos
para uma caminhada pelo entor-
no da escola. Durante a ativida-
de, uma funcionária mostrou um
escorpião conservado em álcool,
o que despertou a curiosidade das
crianças e gerou um novo inte-
resse de pesquisa.

“A partir disso, desenvolve-
mos um projeto sobre animais pe-
rigosos, onde vivem, quais são os
mais ameaçadores e, para surpre-
sa dos alunos, eles descobriram que
os animais mais perigosos não
eram tubarões ou leões, mas sim
outros, como o mosquito transmis-
sor da dengue”, relatou Jessica.

O PRÊMIO - A 6ª edição do
seminário Boas Práticas Pedagógi-

cas – Resultados que Transfor-
mam tem o objetivo de reconhecer
e valorizar educadores que desen-
volveram práticas inovadoras em
2024, utilizando os recursos didá-
ticos SET Brasil na rede pública de
ensino. Os projetos foram avalia-
dos por uma equipe multidiscipli-
nar da Editora Moderna, e as me-
lhores propostas foram seleciona-
das como finalistas.

A cerimônia de premiação

será realizada no dia 10 de março,
em São Paulo, reunindo finalistas
de diversas regiões do estado. O
projeto de Jessica Conde concorre
na categoria Ensino Fundamen-
tal – Anos Iniciais.

Para a professora, a indicação
representa uma experiência única. “É
muito bom ver que nosso trabalho
do dia a dia é reconhecido e valoriza-
do. Espero que a gente possa voltar
para casa com o prêmio”, disse.
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Câmara celebra ‘Dia da Mulher’
com palestra e homenagens

A véspera do “Dia Internacio-
nal da Mulher”, celebrado no sá-
bado (8), terá palestra e homena-
gens na Câmara Municipal de Pi-
racicaba. O evento, que acontece
nesta sexta-feira (7) no salão no-
bre, tem início às 14h30 e é de inici-
ativa das vereadoras Rai de Almei-
da (PT) e Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

A solenidade que marca a co-
memoração do “Dia Internacional
da Mulher” e a abertura da “Se-
mana da Mulher” na Câmara con-
tará com a participação de Simone
Seghese, na condução da palestra
“Qual é a importância da mulher
na sociedade?”. Simone é advoga-
da, professora universitária e au-
tora de livros sobre a história da
mulher, além de conselheira no
Conselho Municipal da Mulher e
de vice-presidente do Projeto He-
roica, de apoio às mulheres.

Também durante a reunião
solene, quatro pessoas terão a tra-
jetória reconhecida pela Câmara,
em homenagens entregues por Rai
de Almeida e Silvia Morales a Cás-
sia Cristina Tonin Del Tio, Marly
Teresinha Pereira, Márcia Maria
Recchia e Natalia Puke.

Cássia é formada em serviço
social e trabalhou por dez anos
na Prefeitura de Santa Bárbara
D’Oeste, atuando com famílias,

grupos de idosos e crianças. Em
Piracicaba, desde 2009 está lota-
da no Fundo Social de Solidarie-
dade e é membro do Conselho
Municipal da Mulher.

Marly é engenheira agrôno-
ma, mestre em economia agrária,
doutora em estudos das socieda-
des latino-americanas e professo-
ra do Departamento de Economia,
Administração e Sociologia da
Esalq-USP. É autora do projeto da
Casa do Produtor Rural da Esalq e
faz parte da organização Pira 21.
Foi secretária de Meio Ambiente e
de Agricultura em Piracicaba e, de
2007 a 2010, assumiu a Secreta-
ria-Executiva Estadual do Pronaf.

Márcia mantém viva a cone-
xão África-Brasil por meio de dan-
ças afro e da prática de capoeira
junto ao grupo Afrocaipira. Tam-
bém produz eventos na comunida-
de Vila África, dá aulas voluntári-
as de dança e trabalhou como pro-
fessora de apoio para crianças e
adolescentes com deficiência na
rede pública de ensino.

Natalia é educadora, pesquisa-
dora e fazedora de cultura. Forma-
da em filosofia e pedagogia, é mestra
e doutoranda em educação. É pro-
fessora de filosofia, coordenadora do
grupo percussivo de Maracatu Ba-
que Caipira e integrante da Escola
Piracicabana de Capoeira Angola.
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Profissionais terão capacitação
sobre alimentação sustentável
Objetivo é capacitar os profissionais, trazendo conhecimento
sobre práticas alimentares sustentáveis, saudáveis e conscientes
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Farmácia volta a atender na
avenida Fioravante Cenedese

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, em
parceria com a Sociedade Vegeta-
riana Brasileira (SVB), realizará
nos dias 12 e 26/3, no Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campos, no
Engenho Central, o curso de For-
mação sobre Alimentação Susten-
tável para profissionais da rede
municipal de saúde. O objetivo é
capacitar os profissionais, trazen-
do conhecimento sobre práticas
alimentares sustentáveis, saudá-
veis e conscientes. O evento será
destinado aos profissionais de
saúde abrangendo diferentes ca-
tegorias profissionais.

O evento incluirá conteúdo
teórico baseado na ciência, além
de um momento prático de culi-
nária, onde uma chefe de cozi-
nha realizará um preparo ao vivo,
demonstrando como aplicar es-
ses conceitos no dia a dia e ofere-
cerá conteúdo de qualidade para
transformar os hábitos alimen-
tares da comunidade e aprimo-
rar o atendimento à saúde local.

A capacitação será dividida
em duas etapas e compreenderá
três turmas: No dia 12/3 será
oferecida capacitação com carga
horária de 3 horas aos profissio-
nais de nível médio e técnico
como Técnicos e Auxiliares de
Enfermagem, Agentes Comuni-

tários de Saúde (ACS) e Técnicos
de Saúde Bucal (TSB). Estes pro-
fissionais serão divididos em
duas turmas: uma no período da
manhã, 8h às 11h e outra da tar-
de, das 13h às 16h. No dia 26/3,
será oferecida capacitação em pe-
ríodo integral aos profissionais
com ensino superior, incluindo
médicos, enfermeiros, dentistas,
farmacêuticos e nutricionistas.

Segundo os organizadores,
este evento representa um marco

Divulgação

O objetivo do curso é capacitar os profissionais da rede municipal de saúde,
trazendo conhecimento sobre práticas alimentares sustentáveis

para o município, sendo a primei-
ra capacitação para profissionais
de saúde com foco na alimenta-
ção sustentável e no impacto das
escolhas alimentares na saúde da
população. “A capacitação visa for-
talecer o compromisso da cidade
com a promoção de uma saúde
integral e sustentável, incentivan-
do a população a adotar hábitos
alimentares mais saudáveis e sus-
tentáveis e que respeitem o meio
ambiente”, ressaltam.

SERVIÇO
Formação sobre Alimentação
Sustentável para profissio-
nais da rede municipal de
saúde. Dia 12/03, 1ª turma:
das 8h às 11h / 2ª turma, das
13h às 16h; dia 26/3, das 8h
às 16h. No Teatro Municipal
Erotides de Campos, no En-
genho Central - Av. Dr. Mauri-
ce Allain, 454 - Vila Rezende.
Organização da Secretaria de
Saúde de Piracicaba e Soci-
edade Vegetariana Brasileira.

O Dia Internacional da Mu-
lher é um momento de reflexão so-
bre avanços e desafios enfrentados
por elas em diversas esferas da
vida. No campo da sexualidade, o
cenário também tem passado por
transformações significativas.
Cada vez mais, as mulheres estão
assumindo o protagonismo de seus
desejos, explorando suas fantasias
e realizando seus fetiches. Os da-
dos do Sexlog, rede social brasilei-
ra de sexo e swing  que possui mais
de 23 milhões de cadastros, com-
provam esse movimento: em 2024,
o número de perfis femininos na
plataforma cresceu 12%.

OS FETICHES MAIS
POPULARES ENTRE AS
MULHERES - A análise do Sex-
log revela que os fetiches femini-
nos variam conforme a região do
país, mas alguns padrões se des-
tacam. O fetiche por homens do-
tados aparece no topo das prefe-
rências em todas as regiões, se-
guido de práticas como sexo anal,
orgias e dupla penetração.

No Centro-Oeste, os fetiches
mais selecionados foram: dotado
(64,2%), sexo anal (56,3%), orgia
(32,2%), dupla penetração (30,6%)
e gang bang (27,1%). No Nordeste,
os fetiches mais buscados foram:
dotado (63,7%), sexo anal (57,6%),
orgia (36%), dupla penetração
(34,5%) e cuckold (29,1%).

No Norte, as mulheres regis-
traram maior interesse por: dota-
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Como as mulheres exploram seus fetiches e fantasias

Dia Internacional da Mulher é um momento
também de reflexão sobre sexualidade
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do (67,8%), sexo anal (64,2%), or-
gia (38,8%), dupla penetração
(35,4%) e gang bang (31,5%).
No Sudeste, os fetiches mais popu-
lares foram: dotado (65,8%), sexo
anal (62,2%), dupla penetração
(36,2%), gang bang (35,3%) e cu-
ckold (31,8%). No Sul, os fetiches
mais procurados foram: dotado
(64,6%), sexo anal (60,5%), dupla
penetração (37,9%), orgia (34,6%)
e gang bang (31,8%).

FETICHES FEMININOS:
ENTRE TABUS E LIBERDA-
DE - A sexóloga e ginecologista
Dra. Aline Ambrósio explica que,
historicamente, o fetichismo foi
mais associado aos homens, en-
quanto as mulheres eram coloca-
das em uma posição passiva no
sexo. No entanto, com a revolução
sexual, muitas passaram a se sen-
tir mais livres para assumir e ex-
plorar suas preferências eróticas.

“A internet revolucionou e de-
mocratizou o conhecimento sobre
sexualidade, permitindo que as
mulheres descubram novas formas
de prazer e assumam seus fetiches
sem culpa”, afirma a especialista.
Ela ressalta que o fetichismo é uma
manifestação saudável da sexuali-
dade, desde que haja consentimen-
to e bem-estar entre os envolvidos.

Barreiras e Quebra de Tabus -
Apesar do avanço no debate sobre
sexualidade, muitas mulheres ain-
da enfrentam dificuldades para
falar abertamente sobre seus feti-

ches. A educação sexual limitada e
os tabus culturais contribuem para
o silenciamento desses desejos.

“Muitas mulheres ainda têm
vergonha de expor suas vontades,
mesmo em consultas ginecológicas.
Isso ocorre porque o medo do jul-
gamento é um fator limitante. Cri-
ar espaços de diálogo seguro é es-
sencial para que elas se sintam con-
fortáveis em explorar suas fantasi-
as”, explica Dra. Aline.

O MERCADO ADULTO -
O mercado erótico também tem se
adaptado a essa nova realidade,
desenvolvendo produtos voltados
ao público feminino. De brinque-
dos sexuais inovadores a produ-
ções audiovisuais pensadas para

o prazer das mulheres, o segmen-
to tem crescido exponencialmen-
te. Marcas como a Exclusiva Sex
Shop, a Intt Cosméticos e a Panty
Nova ganharam espaço ao apre-
sentar produtos que respeitam os
desejos e fetiches femininos.

FETICHES E RELACIO-
NAMENTOS - A comunicação
é um dos pilares para a explora-
ção segura dos fetiches. Segun-
do a Dra. Aline, casais que con-
versam abertamente sobre suas
fantasias tendem a ter uma vida
sexual mais satisfatória. O con-
sentimento e o respeito aos limi-
tes do outro são fundamentais
para que qualquer prática seja vi-
vida de forma saudável.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde e de
Obras, Infraestrutura e Serviços
Públicos, concluiu a obra da Far-
mácia Municipal de Artemis. Des-
ta forma, a unidade voltará a aten-
der o público em seu endereço ori-
ginal à Av. Fioravante Cenedese,
881, a partir da próxima segunda-
feira (10), às 7h. Para que isso seja
possível, nesta sexta-feira (7), a far-
mácia que hoje funciona no ende-
reço rua José Ferreira Filho, 1360,
estará fechada à população para a
realização da mudança.

A Prefeitura reforça que os

Atendimento na farmácia de Artemis será suspenso nesta sexta (7)
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serviços de reforma das Unida-
des de Saúde da Família (USF)
Artemis 1 e 2 estão em fase final,
no entanto, o atendimento ao pú-
blico segue em prédio alugado à
rua José Ferreira Filho, 1360, no
centro de Artemis.

“Essa entrega é importante
para a população e também para
os servidores, que precisaram se
adequar durante o período das
obras. Agradeço, inclusive, o traba-
lho e o apoio incansável que esses
servidores entregam aos muníci-
pes”, enfatiza o secretário de Saúde
e vice-prefeito, Dr. Sérgio Pacheco.

A Receita Federal definiu o
prazo para a entrega da declara-
ção do Imposto de Renda 2025. Os
contribuintes deverão enviar suas
informações entre o dia 15 de mar-
ço e 31 de maio, respeitando o cro-
nograma estabelecido pelo órgão.
Com a proximidade do período de
declaração, especialistas recomen-
dam que os contribuintes organi-
zem com antecedência toda a do-
cumentação necessária para evitar
erros e correr o risco de cair na
malha fina. Segundo o Dr. Jorge
Coutinho, especialista em direito
tributário da JPA Advogados e
Associados, a atenção aos prazos
e à correta prestação de informa-
ções é essencial para evitar pro-
blemas futuros com o fisco.

“Muitos contribuintes dei-
xam a declaração para a última
hora, o que pode resultar em er-
ros ou na falta de documentos
essenciais. O ideal é reunir os
comprovantes de renda e despe-
sas dedutíveis com antecedência
e, se necessário, contar com a as-
sessoria de um profissional espe-
cializado para garantir que todas
as informações estejam corretas”,
destaca o Dr. Jorge Coutinho.

Os contribuintes que possuem
rendimentos tributáveis acima do
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Prazo de declaração
já tem data definida

limite estabelecido pela Receita
Federal estão obrigados a decla-
rar. Além disso, quem teve gan-
hos de capital, operações em bol-
sa de valores ou recebeu rendi-
mentos isentos e não tributáveis
acima do valor estipulado tam-
bém deve prestar contas ao fisco.

Para realizar a declaração cor-
retamente, é essencial reunir do-
cumentos como: informe de rendi-
mentos de todas as fontes pagado-
ras; comprovantes de despesas
médicas e odontológicas; recibos de
educação (escolas, faculdades e cur-
sos técnicos); comprovantes de con-
tribuições previdenciárias e priva-
das; recibos de aluguéis pagos ou
recebidos; documentos de bens ad-
quiridos ou vendidos no ano-base;
comprovantes de doações que pos-
sam ser deduzidas; e extratos ban-
cários e de investimentos, incluin-
do operações na bolsa de valores.

Para evitar contratempos, es-
pecialistas reforçam que é funda-
mental revisar a declaração antes
do envio, conferindo todas as in-
formações declaradas, evitando
inconsistências e garantindo a cor-
reta prestação de contas. Para mais
informações, acesse https://
www.gov.br/receitafederal/pt-br/
assuntos/meu-imposto-de-renda.

EEEEELITELITELITELITELITE

Prova de bolsa será no sábado
em todas as unidades de SP

O fim do ano letivo chegou e
é hora da renovação das matrí-
culas para 2025.1. Para atrair
novos alunos e oferecer descon-
tos nas mensalidades, o Elite
Rede de Ensino, maior rede de
educação básica do Brasil, reali-
zará nova Prova de Bolsa em to-
das as unidades espalhadas pelo
país. A prova acontecerá sábado,
dia 8 de março, no São Paulo, e os
candidatos poderão conquistar
bolsas com descontos especiais na
instituição, que é referência de ex-
celência acadêmica da Educação
Infantil ao Ensino Médio.

Por meio da Prova de Bolsa,
os estudantes realizam uma prova
com 25 questões (de Língua Portu-
guesa e Matemática) e ingressam
nas turmas do Ensino Fundamen-
tal Anos Finais até o Ensino Mé-
dio. Além disso, os estudantes do
3º ao 5º ano do Ensino Fundamen-
tal Anos Iniciais poderão fazer uma
prova diagnóstica com 16 questões
(de Língua Portuguesa e Matemá-
tica), também com o objetivo de
ingressar na instituição.

Já os interessados na Educa-
ção Infantil e no 1º e 2º anos dos
Anos Iniciais, não há a realização
de provas quantitativas (avaliação
que se baseia em conteúdos expres-

sos em questões e correção objeti-
va), mas uma vivência com ativi-
dades lúdicas adequadas à faixa
etária, como jogos e brincadeiras,
que permite conhecer as crianças e
colabora para que os candidatos
mirins conheçam a escola, criando
um ambiente oportuno a fim de
verificar saberes e habilidades pré-
vias. As unidades do Elite ofere-
cem turmas da Educação Infantil
ao Ensino Médio, com exceção de
algumas unidades que iniciam a
partir do Fundamental I.

O Elite Rede de Ensino, que
possui mais de 50 unidades es-
palhadas em oito estados brasi-
leiros, mais o Distrito Federal, é
referência em aprovação civil e
militar, e tem como propósito
abrir uma estrada de possibilida-
des para que todos os estudantes
desenvolvam o máximo do seu
potencial. Por meio de ensino de
excelência e um corpo docente
acolhedor, a proposta é que cada
aluno desenvolva habilidades es-
senciais dentro e fora da sala de
aula para se tornarem cidadãos
completos, independentes e pron-
tos para atingir seus objetivos.

As inscrições para a Prova de
Bolsa podem ser feitas pela inter-
net: www.ensinoelite.com.br.
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Programação especial
será aberta no sábado (8)
Evento inicial vai discutir o papel das mulheres na conservação das águas

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Núcleo de Educação
Ambiental (NEA) da Secretaria
Municipal de Agricultura, Abas-
tecimento e Meio Ambiente, reali-
za em março uma programação
especial alusiva ao Mês da Água.
A abertura acontece neste sábado
(8) com a ação O Som das Águas e
a Voz das Mulheres: Unindo Sa-
beres e Lutas em Defesa de um
Futuro Diverso e Sustentável, que
acontece na sede do NEA, no Par-
que do Mirante, a partir das 8h30.
As inscrições, gratuitas, estão
abertas e devem ser feitas pelo for-
mulário: https://x.gd/y8KsJr.

A ação, que também celebra o
Dia Internacional da Mulher, visa
ressaltar a importância da água
como um recurso essencial para a
vida e o meio ambiente, promoven-
do um espaço de reflexão sobre o
papel das mulheres na conserva-
ção das águas e na luta por um
futuro sustentável. O evento terá
mesa redonda com especialistas e
ativistas, que vão discutir, entre os
tópicos, gestão hídrica e educação
ambiental, política climática, gê-
nero e cenários globais e locais, e
a questão socioambiental local e
a assistência social. Após a mesa
redonda, será feita trilha temáti-
ca no Parque do Mirante.

PROGRAMAÇÃO – O Mês
da Água segue no dia 15/03, quan-
do será lançada a cartilha Cerra-

Prefeitura realiza programação especial no Mês da Água, que acontece em março
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do: O berço das águas, da série Bi-
omas Brasileiros. O material é pro-
duzido pela NEA e será disponibili-
zado de forma digital e gratuita no
site da Prefeitura de Piracicaba.

Já no dia 19/03 acontece mais
um encontro do programa Bacia
Caipira, no Centro Ecológico de
Santa Bárbara d’Oeste. O Bacia
Caipira é um programa de educa-
ção ambiental, fruto da parceria
entre as prefeituras de Piracicaba e
Santa Barbara D’Oeste, Estação do
Idoso de Piracicaba, Departamento

de Água e Esgoto de Santa Bárbara
d’Oeste (DAEE), o Instituto de Pes-
quisas Ambientais, a Fundação Flo-
restal e a OCA/Esalq/USP.

No dia 22/03, será a vez do
Jardim Botânico de Piracicaba re-
ceber os programas Conheça o JB
e o Plante Vida, que realiza o plan-
tio de uma árvore para cada cri-
ança nascida na cidade no ano.
Encerrando a programação do
Mês da Água, no dia 29/03, acon-
tece mais uma edição da Trilha das
Águas, no Horto de Tupi.

SERVIÇO
O Som das Águas e a Voz das
Mulheres, evento de abertura
do Mês da Água. Sábado (8),
a partir das 8h30 na sede do
NEA, que fica localizado den-
tro do Parque do Mirante, ao
lado do Aquário Municipal.
Todas as atividades do Mês
da Água são gratui tas e
abertas ao públ ico. Para
mais informações, entre em
contato pelo telefone (19)
3417-9494 ou pelo e-mail:
neapiracicaba@gmail.com.

A Associação Comercial, In-
dustrial e Agrícola de Iracemá-
polis (Aciai), por meio do Conse-
lho da Mulher Empreendedora
e da Cultura (CMEC), vai reali-
zar uma palestra em celebração
ao dia da mulher. O evento acon-
tece no dia 13 de março, às 19h,
no anfiteatro da Aciai.

A palestra versará sobre a te-
mática eixo Violência contra a
Mulher. Após a palestra, os presen-
tes poderão desfrutar de um coffee
break. O evento tem apoio da Pre-
feitura Municipal e do Conselho dos
Direitos das Mulheres. Para parti-
cipar é necessário previa inscrição
via link: https://forms.gle/vDGap-
SzfSQJmzwbZ8. A Dra. Teresinha
de Carvalho, estará na condução
da palestra, a qual abordará um
pouco de sua jornada pelo fim da
violência contra as mulheres.

PALESTRANTE - Dra. Te-
resinha de Carvalho é Delegada
de Polícia aposentada, professora
da Academia da Polícia Civil de
São Paulo e especialista na Lei
Maria da Penha, com uma traje-
tória marcada pela defesa dos di-
reitos das mulheres. Foi a primei-
ra Delegada Titular da Delegacia
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Iracemápolis recebe palestra
em celebração ao Dia da Mulher
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Dra. Teresinha de Carvalho
é Delegada de Polícia
aposentada e professora
da Academia da Polícia Civil

da Mulher em Campinas e criou
iniciativas como o Ceamo e o pro-
grama Guarda Amigo da Mulher.

Na política, como vereado-
ra, aprovou leis voltadas à pro-
teção das mulheres vítimas de
violência. Também atua como pa-
lestrante, escritora e idealizado-
ra de projetos sociais, incluindo
cursos de defesa pessoal e teatro
interativo para conscientização
sobre violência de gênero.
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Distrito se prepara para
a Festa de São José

A comunidade do Distrito de
Tupi, em Piracicaba, já está em ple-
na movimentação para a realiza-
ção de mais uma edição da Festa
do padroeiro São José. O evento,
que une religiosidade, fé e entrete-
nimento, é uma tradição local e
atrai fiéis e visitantes da região.

A programação religiosa terá
início com o tríduo, um ciclo de três
missas seguidas na Igreja Matriz
de São José. As celebrações aconte-
cem nos dias 16 de março, domin-
go, às 9h; 17 de março, segunda-
feira, às 19h30; e 18 de março, ter-
ça-feira, também às 19h30. O dia
de São José será comemorado em
19 de março, quarta-feira, com uma
missa especial às 19h30.

A parte festiva, sempre

aguardada pela comunidade,
ocorrerá no sábado, dia 22 de mar-
ço, logo após a missa das 18h. A
tradicional quermesse contará com
um variado serviço de alimentação,
incluindo pastel, cuscuz, lanche de
contra-filé e bebidas. O famoso bolo
de São José também estará dispo-
nível para os fiéis, sendo vendido a
R$ 20,00 por pedaço.

Além das atrações gastronômi-
cas, a festa contará com a apresen-
tação musical de Tom Muller, ga-
rantindo animação ao público. A
expectativa é de que a festividade
reúna grande número de pessoas,
fortalecendo a tradição e a devoção
ao santo padroeiro, que representa
a proteção da Sagrada Família, a
dignidade do trabalho e a coragem.
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Municípios paulistas recebem mais de R$ 3,8 bi de ICMS
A Secretaria da Fazenda e Pla-

nejamento do Estado de São Paulo
(Sefaz-SP) transferiu R$ 3,80 bi-
lhões aos 645 municípios paulistas
em quatro repasses de ICMS em
fevereiro deste ano. A última trans-
ferência do mês ocorreu ontem, 6,
no montante de R$ 743.21 mil ar-
recadados entre os dias 24/02 e
28/02. O valor cai na conta das
prefeituras já com desconto do
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb).

No primeiro bimestre de
2025, a Sefaz-SP repassou às ad-
ministrações municipais mais de
R$ 7,64 bilhões em ICMS, já que
em janeiro foram R$ 3,84 bilhões.

DESTAQUE PAULISTA -
Piquete, município da microrregião
de Guaratinguetá, é conhecida
como Cidade - Paisagem, graças à
sua posição privilegiada no sopé da
Serra da Mantiqueira.

Com os limites com Minas
Gerais no alto da serra, Piquete é
privilegiada por seu aspecto geo-

gráfico. Oferece, naturalmente,
oportunidade de prática de es-
portes individuais e coletivos,
como pedaladas, caminhadas,
trilhas, visitas a cachoeiras, à
Gruta de São Miguel Arcanjo e a
escalada do Pico dos Marins, que
é conhecida em todo o país.

Na terça-feira, os piquetenses
recebem da Sefaz-SP um repasse de
R$ 126,56 mil em ICMS. Piquete
também teve seu planejamento ur-
bano influenciado pelos debates
relacionados ao turismo religioso,
especialmente por estar situado na
região Vale do Paraíba, integran-
do a Região Turística da Fé.

A cidade é um paraíso para
aqueles que procuram um recan-
to agradável para descanso num
clima puro e ameno das monta-
nhas, fazer trilhas pela Mata
Atlântica, tomar banho em cacho-
eiras de águas cristalinas, visitar
fazendas históricas da época dos
Barões do Café, apreciar uma de-
liciosa culinária tropeira e um sa-
boroso café da roça.

Também há opções para

aqueles que gostam de sentir a
adrenalina correndo pelas veias,
praticando esportes de aventura,
como: saltos de asa delta e para-
glider na rampa de vôo livre Vizi-
nha da Lua, ou deslizar pela Ti-
rolesa Garganta do Dragão, com
cerca de 1km de extensão.

REPASSES DE ICMS - Os
repasses semanais são feitos sem-
pre até o segundo dia útil de cada
semana, conforme prevê a Lei Com-
plementar nº 63, de 11/01/1990. As
consultas dos valores podem ser
feitas no site da Fazenda, no link
Acesso à Informação > Transferên-
cias de Recursos > Transferências
Constitucionais a Municípios.

Os valores semanais transfe-
ridos aos municípios paulistas va-
riam em função dos prazos de pa-
gamento do imposto fixados no
regulamento do ICMS. Dependen-
do do mês, pode haver até cinco
datas de repasses. As variações
destes depósitos oscilam confor-
me o calendário mensal, os prazos
de recolhimento e o volume dos
recursos arrecadados.

 A agenda de pagamentos está
concentrada em até cinco períodos
diferentes no mês, além de outros
recolhimentos diários, como por
exemplo, os relativos à liberação
das operações com importações.

ÍNDICE DE PARTICIPA-
ÇÃO DOS MUNICÍPIOS - Os
repasses aos municípios são libera-
dos de acordo com os respectivos
Índices de Participação dos Muni-
cípios, conforme determina a Cons-
tituição Federal, de 5 de outubro
de 1988. Em seu artigo 158, inciso
IV está estabelecido que 25% do pro-
duto da arrecadação de ICMS per-
tence aos municípios, e 25% do mon-
tante transferido pela União ao Es-
tado, referente ao Fundo de Expor-
tação (artigo 159, inciso II e § 3º).

Os índices de participação
dos municípios são apurados
anualmente (artigo 3°, da LC 63/
1990), para aplicação no exercí-
cio seguinte, observando os crité-
rios estabelecidos pela Lei Esta-
dual nº 3.201, de 23/12/81, com
alterações introduzidas pela Lei
Estadual nº 8.510, de 29/12/93.
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SELAM
O secretário de Esportes,
Roger Carneiro, recebeu na
última quinta-feira (26) os
representantes do Orçamen-
to Participativo da Região
Sul, Fernando Vieira e Maria
Helena Nunes. Durante o
encontro, foram apresenta-
das demandas e discutidas

parcerias para fortalecer o es-
porte nos bairros Nova Améri-
ca e Jardim Elite. Juntos, se-
guem colaborando pelo de-
senvolvimento esportivo da
região. Na foto (da esquerda
para a direita): Fernando Vi-
eira, secretário Roger Carnei-
ro e Maria Helena Nunes.
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Formação busca apoiar educadores a
identificar dificuldades emocionais

Diretores, professores e funci-
onários de todas as mais de cinco
mil escolas da rede estadual de São
Paulo participaram, na quarta-fei-
ra (5), de uma formação inédita
com psicólogos e equipe do progra-
ma Conviva SP (Programa de Me-
lhoria da Convivência e Proteção
Escolar) da Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Paulo (Se-
duc-SP). O objetivo do encontro é
capacitar os profissionais da edu-
cação para identificar sinais e ado-
tar estratégias de apoio a estudan-
tes com dificuldades de socializa-
ção e questões relacionadas à saú-
de mental, tanto no ambiente es-
colar quanto em casa.

A iniciativa da Seduc-SP foca
no impacto da proibição do uso
de celulares nas escolas entre alu-
nos que já enfrentavam dificul-
dades de interação. O impedi-
mento do uso dos celulares, mui-
to bem recebido por escolas e pais,
pode tornar mais desafiadora a
adaptação para alguns estudan-
tes. “Não podemos deixar de pen-
sar em cada um dos nossos alu-
nos, a partir de suas necessida-
des específicas, e identificamos

que esse pode ser sim um desafio
que precisamos estar atentos e sen-
síveis para agir”, diz Daniele Qui-
rino, coordenadora do Conviva.

A formação visa dar suporte
aos educadores, ajudando-os a
identificar precocemente essas ques-
tões emocionais e a atuar de ma-
neira mais eficaz no acolhimento e
no apoio aos alunos.

PROIBIÇÃO DOS CELU-
LARES NAS ESCOLAS - Desde
o último dia 3 de fevereiro, 1º dia
de aula do ano letivo de 2025, é
proibido o uso de aparelhos eletrô-
nicos nas aulas, intervalos, recrei-
os e atividades extracurriculares
em todas as classes do Ensino Fun-
damental (1º ao 6º ano) e Ensino
Médio. A medida cumpre duas leis,
Estadual nº 18.058/2024 e Fede-
ral nº 15.100/2025, que proíbe o
uso de celulares nas escolas elabo-
radas com objetivo de garantir que
a escola seja um espaço dedicado
ao aprendizado, à socialização e ao
desenvolvimento integral dos estu-
dantes. A Seduc-SP elaborou um
documento, em conjunto com o
Conviva SP, para orientar as ações
das unidades de ensino.

FRENTE AMBIENTALISTA
A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A
Cidade é Sua”, visitou Bra-
sília no último dia 26, quan-
do participou da Frente Mis-
ta Ambientalista, coordena-
da pelo deputado Nilto Tat-
to. Durante a visita, esteve
no gabinete do deputado Vi-
centinho, seu conterrâneo

do ABC e amigo de seu avô
desde os tempos do Sindi-
cato dos Metalúrgicos. Tam-
bém encontrou o colega de
part ido Adalber to Maluf
(foto), secretário nacional de
Meio Ambiente Urbano e
Qualidade Ambiental, com
quem definiu agendas con-
juntas para Piracicaba.

Divulgação
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BOM DIA
O brasileiro gosta do

verão, mas espera pelo
outono (começa dia 20).
O sol intenso não dá tré-
gua. O detalhe, é que não
existe a certeza que o ca-
lor vá embora, mas so-
mente do início da conta-
gem regressiva para o in-
verno (dia 20/junho). En-
tão, tempo de clima gela-
do? Não é bem isso que
pode acontecer. Fala-se
num inverno quente, dife-
rente dos últimos anos,
com poucos dias de tem-
peratura baixa. Preocupa-
ção e expectativa. Um
bom dia para você.

MANCHETE
Próximas atrações

piracicabanas: em abril,
a Paixão de Cristo e em
maio, a Festa das Na-
ções. Ambas no Enge-
nho Central.

BASTIDORES

(Primeiro)
Sem pautas no Con-

gresso Nacional, os traba-
lhos nas casas legislati-
vas só recomeçam na
semana que vem. Dizem
os parlamentares que é
preciso aprovar o Orça-
mento de 2025 agora em
março. Você acredita que
ainda não foi votado (pre-
visto para dezembro)?
Essa é uma das bem re-
ais "fotografias" da atual
política no Brasil.

(Segundo)
Para divulgar o pro-

grama "Pé de Meia", o
presidente Lula mandou
um presente para casa
parlamentar: um par de
meia. A oposição quer
saber quanto custou aos
cofres públicos. Lembra
a situação, que é um pre-
sente, e nesse caso, não
se pergunta o preço.

(Terceiro)
Essa disputa para ver

quem gasta mais conti-
nua. Pacificação nem
pensar. Oposição diz es-
tar horrorizada com os
gastos da primeira dama
(Janja) com o cartão cor-
porativo e pede detalhes.
Petistas imediatamente
entraram com pedido
para saber quanto Miche-
lle Bolsonaro gastou.

IMAGEM

"Bendito é o Fruto no
teu ventre". A Sagrada Bí-
blia cita a beleza da fecun-
didade e para os cristãos,
a maternidade é dom de
Deus, uma obra prima do
Criador. Amanhã (8/mar-
ço), o mundo celebra o
Dia Internacional da Mu-
lher. O primeiro movimen-
to grevista deu-se com

trabalhadoras de uma fá-
brica de tecidos (1857/
Nova Iorque), defendendo
a igualdade de gênero e
lutando contra a discrimi-
nação. Todas as homena-
gens para a Mulher, con-
siderada benção divina,
enaltecendo sua coragem
e força. Aplausos para a
Mulher que reflete a se-
mente, a natureza, o mi-
lagre, amor e vida.

DOIS TOQUES

(Um)
Ensaios para a "Pai-

xão de Cristo" são reto-
mados no Engenho Cen-
tral. Espetáculo de Fé. O
"pecado" é perdê-lo.

(Dois)
Engenho Central

deve ficar bonito para a
Paixão de Cristo e Festa
das Nações. Existe tem-
po para cuidar da rua do
Porto. Deixá-la apresen-
tável, com podas, pintu-
ras, sem buraco e mato,
é muito possível.

LÁ&CÁ

(Lá)
Milhares de mortes na

Ucrânia. Milhares de mor-
tes em Gaza: mais de
50% crianças/mulheres.
Gente fugindo, vidas arra-
sadas. Os líderes, bem
acomodados e transitan-
do com luxuosos blinda-
dos, negociam dinheiro e
armas com notória e incrí-
vel  insensibilidade/nor-
malidade. Nenhuma pre-
ocupação com vidas.
Com famílias.  Vergonho-
sa frieza/indiferença.

(Cá)
Lula continua fazen-

do reuniões com em-
presários e produtores,
buscando soluções vi-
sando baixa dos preços
dos alimentos. Que tal
mexer nos impostos?

XVZÃO
Já com catorze (14)

jogos disputados, o XV
não pode mais decepci-
onar. Obrigação de um
bom futebol, com o téc-
nico Moises mostrando
produtividade. Se neces-
sário, precisa/deve me-
xer ainda no primeiro tem-
po. Para mudanças (táti-
cas/substituições), não é
necessário esperar pelo
segundo tempo. Cora-
gem/competência.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Todos os dias tragé-

dias com crimes/assas-
sinatos no Rio e São
Paulo. Será que o STF
(ministros) vê televisão,
ouve rádio e lê jornais
como todos nós?

PONTO FINAL
Duas posturas distin-

tas nas coberturas jorna-
lísticas pela Globo News
e CNN Brasil. Em ques-
tão, o discurso do presi-
dente Donald Trump no
congresso americano, lo-
tado com autoridades, re-
publicanos, democratas,
convidados e os juízes
do Supremo Tribunal. A
CNN evitou comentários,
limitando-se a relatar o
que aconteceu. A Globo
não esconde sua contra-
riedade se tratando de
Trump. Para a Globo,
grosso e mentiroso.

“““““A CA CA CA CA CIDIDIDIDIDADEADEADEADEADE     ÉÉÉÉÉ S S S S SUUUUUAAAAA”””””

Aos 20 anos, Bloco da Ema recebe
homenagem do mandato coletivo
Moção de aplausos foi entregue durante o Carnaval de rua de Piracicaba

O Mandato Coletivo “A Cida-
de é Sua” entregou durante o Car-
naval de rua de Piracicaba, no últi-
mo sábado (1°), a moção de aplau-
sos 13/2025, que homenageia os 20
anos de história do Bloco da Ema.
Criado pelo artista plástico, músi-
co e produtor cultural pernambu-
cano Tony Azevedo, o bloco une as
tradições carnavalescas nordesti-
nas à cultura local, destacando rit-
mos como Coco, Ciranda e Mara-
catu, além da presença marcante
de bonecos gigantes e da icônica
Ema articulada, criados pelos ar-
tistas plásticos Antônio Carlos Chi-
aranda e Maria de Lurdes Chia-
randa, que adicionam um toque
único e encantador à festividade.

O Bloco da Ema valoriza a di-
versidade cultural ao convidar
manifestações locais, como Batu-
ques e outras expressões artísti-
cas, para enriquecer a folia e
transformar as ruas de Piracica-

ba em um cenário vibrante e cheio
de vida durante o Carnaval.

Ao longo dos anos, o Bloco da
Ema consolidou-se como referên-
cia na cena carnavalesca da cida-
de, promovendo não apenas o tra-
dicional cortejo, mas também uma
série de atividades culturais ao
longo do ano. Oficinas, ensaios
abertos e exposições no Espaço
Cultural Bloco da Ema ampliam a
participação da comunidade e re-
forçam o acesso à cultura.

De acordo com o Mandato
Coletivo, “o Bloco da Ema tem um
papel fundamental na preserva-
ção e promoção da cultura popu-
lar em Piracicaba, trazendo ale-
gria, tradição e identidade ao
nosso Carnaval de rua”. A home-
nagem foi entregue ao artista
Tony Azevedo durante o desfile
do Cordão do Mestre Ambrósio,
pela vereadora Silvia Morales e o
co-vereador Pablo Carajol.

Divulgação

Moção de aplausos foi entregue ao artista Tony Azevedo

O projeto Corredor Caipira:
Conectando Paisagens e Pessoas,
que tem patrocínio da Petrobras,
estreia na quarta-feira, 12 de mar-
ço, o programa Meio Ambiente
Hoje, realizado por meio de parce-
ria com a TV USP Piracicaba.

O programa será exibido no
canal oficial da TV USP Piracicaba
no YouTube (www.youtube.com/
@tvusp.piracicaba) e no canal
universitário de Piracicaba (Ca-
nal 13 da Net Claro).

O Corredor Caipira é realiza-
do pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq)
e pelo Núcleo de Apoio à Cultura
e Extensão Universitária em Edu-
cação e Conservação Ambiental
(Nace-Pteca) da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz/
Universidade de São Paulo
(Esalq/USP). O patrocínio é da Pe-
trobras, por meio do Programa
Petrobras Socioambiental.

Com apresentação e direção
do jornalista Rafael Bitencourt,
o programa Meio Ambiente Hoje
foi idealizado por Bitencourt e
desenvolvido por meio de parce-
ria entre as equipes do Corredor
Caipira e da TV USP, com intui-
to de debater temas socioambi-
entais contemporâneos.

“O Corredor Caipira vem rea-
lizando um trabalho de extrema
importância, ao abordar questões
socioambientais que influenciam
diretamente o nosso cotidiano e
que, com as mudanças climáticas,
cada vez mais sentimos na pele e
vemos a necessidade de alterarmos
alguns comportamentos tão preju-
diciais ao nosso planeta e a todos
os seres vivos”, afirma Bitencourt,
que é também coordenador de co-
municação do Corredor Caipira.

Cada episódio do Meio Am-
biente Hoje tem 30 minutos de
duração e reúne a presença de

TTTTTV USPV USPV USPV USPV USP

Corredor Caipira estreia programa ambiental

Membros da equipe do programa Meio Ambiente Hoje

Corredor Caipira

um entrevistado, que aborda te-
mas ligados ao projeto e à ques-
tão socioambiental. Outras lin-
guagens podem também ser usa-
das ao longo dos programas,
como a exibição de vídeos e do
site do Corredor Caipira.

“As estratégias de comuni-
cação do Corredor Caipira têm
sido muito efetivas, no sentido
de chegar às pessoas e levar a
informação ambiental, possibili-
tando, assim, uma consciência
do momento em que vivemos e
também uma tomada de decisões
baseada em estudos científicos,
compartilhados por especialis-
tas”, diz o apresentador.

“Com o Meio Ambiente Hoje,
temos agora mais uma forma de
levar essa informação, seguindo
nossa diversidade comunicativa e
utilizando a linguagem da TV e
mais uma possibilidade de audio-
visual, que são bem aceitos pelo
público e rompem bolhas. Estamos
muito felizes com essa parceria com

a TV USP Piracicaba. Seus excelen-
tes profissionais vêm realizando
um trabalho de grande valor na
disseminação da informação de
qualidade. É um prazer e uma hon-
ra fazer parte disso e contribuir com
a equipe “, completa Bitencourt.

ENTREVISTADOS - O en-
trevistado do primeiro episódio,
que vai ao ar no dia 12 de março, é
o coordenador geral do Corredor
Caipira, o professor da Esalq/USP,
Edson Vidal. O programa reúne,
ainda, a apresentação de um ví-
deo que traz à tona algumas das
conquistas do projeto.

No segundo episódio, cuja pre-
visão de exibição é em abril, o en-
trevistado é o coordenador técnico
do Corredor Caipira, Henrique Fer-
raz de Campos. Está prevista a exi-
bição de um vídeo com uma ação
realizada pelo projeto e também
será apresentado ao público o site
da iniciativa. Ao longo de 2025,
mais episódios serão produzidos
seguindo essa mesma linha.

FICHA TÉCNICA - Produ-
zido por meio de parceria entre a
TV USP Piracicaba e o projeto Cor-
redor Caipira, o programa Meio
Ambiente Hoje tem apresentação,
direção e roteiro de Rafael Biten-
court; produção de Jéssica Lane,
Grégory Antony e Fabiano Perei-
ra; imagens de Fabiano Pereira e
Moacir Gibin; direção de TV e Mo-
tion Design de Fábio Torrezan. A
coordenação geral é do Prof. Dr.
Edson Vidal; coordenação técnica
de Henrique Campos e Germano
Chagas; a diretora da Esalq é Thais
Vieira; vice-diretor, Marcos Millan;
e o chefe técnico da Divisão de Co-
municação é Caio Albuquerque.

SERVIÇO
Mais informações sobre o
projeto “Corredor Caipira: Co-
nectando Paisagens e Pes-
soas” podem ser obtidas no
site www.corredorcaipira.
com.br ou pelas redes soci-
ais: @corredorcaipira

UUUUUNIVERSITÁRIOSNIVERSITÁRIOSNIVERSITÁRIOSNIVERSITÁRIOSNIVERSITÁRIOS

TRT e CIEE abrem
estágio para estudantes

O Centro de Integração Em-
presa-Escola-CIEE e o Tribunal
Regional do Trabalho da 2ª Região
estão com 57 vagas mais cadastro
reserva para estudantes do ensino
superior em mais de 30 municípios
do estado de São Paulo. As oportu-
nidades são para os estudantes
matriculados nos cursos de Direi-
to, Arquivologia, Arquitetura e
Urbanismo, Comunicação Social-
Jornalismo, Biblioteconomia, Lo-
gística, Relações Públicas, Enge-
nharia Elétrica, Engenharia Civil,
e mais quatro outras graduações.
Para se inscrever e consultar todos
os cursos e localidades, é preciso
acessar o link: https://pp.ciee.
org.br/vitrine/12977/detalhe.

O processo seletivo conta com
duas fases: inscrição e prova on-
line. Os contratados e aprovados

para as vagas receberão bolsa-au-
xílio de R$ 1.212,00 por mês para a
jornada 20h semanais. Além dis-
so, as vagas preveem auxílio-trans-
porte de duas passagens diárias
por dia estagiado, tendo como re-
ferência o valor da tarifa de ônibus
no Município de São Paulo.

CIEE 61 ANOS - Desde sua
fundação, o Centro de Integração
Empresa-Escola, maior ONG de
inclusão social e empregabilidade
jovem da América Latina, se dedi-
ca à capacitação profissional de jo-
vens e adolescentes. A instituição,
responsável pela inserção de 7 mi-
lhões de brasileiros no mundo
do trabalho, mantém uma série
de ações socioassistenciais vol-
tada à promoção do conhecimen-
to e fortalecimento de vínculos
de populações prioritárias.

Divulgação

OBSERVAÇÃO
Maurício Cantoni, da Comu-
nicação da Fumep e Pedro
Chamochumbi, do Instituto
Pecege, celebraram o su-
cesso da noite de observa-
ção astronômica realizada
no dia 28 de fevereiro.  O

evento, que aconteceu no
campus da Fumep, contou
com a presença de mais de
400 visitantes, que pude-
ram contemplar alguns pla-
netas enfileirados enquan-
to orbitavam o sol.
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Deputada Professora Bebel
destina R$ 100 mil para
melhorias na Apae
De acordo com a assistente social da entidade, Maria Isabel Prezotto Vicente, as
documentações já foram encaminhadas à Secretaria Estadual de Desenvolvimento Social

A APAE de Piracicaba está localizada na
avenida Brasília, no bairro Vila Industrial

A Professora Bebel entende a importância
do trabalho desenvolvido pela Apae

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acaba de destinar
R$ 100 mil para a APAE (APAE
Associação Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Piracicaba), volta-
dos a melhorias na instituição,
que atualmente atende cerca de
150 crianças, jovens e adultos. O
recurso é fruto de emenda parla-
mentar da deputada piracicaba-
na ao orçamento estadual deste
ano e, de acordo com a assistente
social da entidade, Maria Isabel
Prezotto Vicente, as documenta-
ções já foram encaminhadas à Se-
cretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Social, para que o montan-
te destinado seja liberado.

A deputada Professora Bebel

disse que decidiu destinar recur-
sos para a APAE por saber do im-
portante trabalho que estas insti-
tuições desenvolvem, ajudando o
poder público a cuidar de crianças,
adolescentes e até adultos, com
deficiência, e, sempre, com muita
qualidade e respeito ao ser hu-
mano. “Sem dúvida, um impor-
tante trabalho que merece todo o
nosso apoio”, destaca Bebel.

De acordo com a assistente
social, como o recurso destinado
é voltado à aquisição de material
permanente, serão adquiridos
aparelhos de ar-condicionado,
assim como para aquisição de
equipamentos para melhorias nas
salas de especialistas, e nos sani-

tários da instituição. “Sem dúvi-
da, veio em boa hora, e nós faze-
mos questão de receber a depu-
tada tanto para agradecer como
para que possa conhecer melhor
o nosso trabalho”, disse Maria
Isabel Prezotto Vicente.

Localizada na avenida Bra-
sília, 1381, no Vila Industrial, a
APAE, atualmente, atua em três
frentes, ou seja, nas áreas da edu-
cação, centro dia e na saúde. Na
área da educação, a entidade está
atendendo 98 crianças, de 6 a 29
anos e 11 meses, e também conta
com uma parceria com a Secreta-
ria Estadual da Educação. Já no
Centro Dia, em parecia com a Se-
cretaria Municipal de Assistência

Social, atende 45 adultos, de 18 a
59 anos, enquanto na área de
saúde, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Saúde, realiza
pelo menos 150 atendimentos
mensais com terapias, em pesso-
as de 3 anos a 59 anos.

Além disso, a APAE conta
com o Ambulatório Multidisci-
plinar de Especialistas, que, no
último mês de fevereiro, realizou
259 atendimentos, com fisiote-
rapeuta, psicólogo, psicomotri-
cista, enfermeiro, fonoaudiólogo,
nutricionista, assistente social e
médico neuropediatra. No total,
este setor conta com oito profis-
sionais e a APAE, como um todo,
com 52 funcionários.

LLLLLITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

Como lidar com as
dores da existência?

Divulgação

Luiz Fernando Maia transforma
em livro a busca espiritual por
respostas após a perda de um filho

Jamais conheceremos Deus.
É o título do livro e a constatação
do autor Luiz Fernando Maia em
sua jornada na busca pelo sentido
da vida. A partir de uma imersão
filosófica e espiritual, que se des-
prende de dogmas religiosos espe-
cíficos, a proposta dele com a obra
é fazer refletir sobre a conexão com
o divino, o poder da divindade, o
sentido da morte e se há continui-
dade após o fim da vida.

No final da década de 1990,
após viver o luto de perder o filho
mais velho em um acidente, o au-
tor começou a questionar o próprio
pragmatismo e crenças sobre exis-
tência. No anseio por uma explica-
ção para a tristeza que sentia, pas-
sou a explorar estudos e dogmas
que o fizeram chegar a um enten-
dimento particular do divino. Para
ele, Deus não controla exatamente
tudo na vida terrena; a morte ocor-
re porque todo corpo é feito para
acabar um dia, somente a alma é
eterna. Defende ainda que cada in-
divíduo é um ser em aperfeiçoamen-
to e segue em constante evolução.

Com base em estudos apoia-
dos na ciência, filosofia e diferen-
tes tradições religiosas e espiritua-
listas – a partir de leituras de li-
vros sagrados, como a Bíblia, a Torá,
o Alcorão, livro dos Espíritos, e es-
crituras do hinduísmo e taoísmo –,
Maia acredita ser impossível conhe-
cer Deus na sua plenitude, devido à
grandeza divina. Mas é possível sen-
ti-lo por meio das energias advin-
das dele, como o amor.

Assim, na perspectiva existen-
cial, entusiasma-nos o encontro des-
se caminho de como sentir a exis-
tência de Deus, de como encontrar
Deus em nosso ser interior, por meio
desse amor que Ele nos serve. (Ja-
mais conheceremos Deus, p. 236)

Desta forma, os 20 capítulos
que compõem a obra perpassam
por conceitos de religiões monote-
ístas e politeístas. Ao citá-las sem
se aprofundar nas doutrinas e sim-
bologias, o autor celebra a diversi-
dade de crenças, ao mesmo tempo
que evidencia como cada uma de-
las pode contribuir para o entendi-
mento sobre a vida e extrair o me-
lhor de cada indivíduo.

Com uma linguagem reflexi-
va, Jamais conheceremos Deus

visa acolher a quem busca por res-
postas e deseja se sentir mais livre
para pensar e crer na divindade,
na mortalidade e imortalidade
espiritual. “Meu propósito é po-
der compartilhar com humilda-
de a minha compreensão sobre a
figura de Deus, sem o compro-
misso de estar certo ou errado;
mas com a premissa de que tal
forma de encontrá-lo me faz con-
fortável e mais feliz”, explica.

AUTOR - Luiz Fernando
Maia é advogado apaixonado pela
área jurídica. Nascido e criado em
Bauru (SP), é sócio-fundador da
LFMAIA Sociedade de Advogados
e foi professor universitário por
mais de 15 anos, lecionando Direi-
to Tributário, Financeiro e Admi-
nistrativo. É autor de dois livros
sobre Direito Tributário e diversos
artigos em revistas especializadas.
Agora se aventura na literatura com
a obra Jamais conheceremos Deus,
com temas relacionados a filosofia e
espiritualidade, para compartilhar
sua visão sobre a busca por Deus e a
conexão com o divino.

FICHA TÉCNICA
Título: Jamais conhecere-
mos Deus. Autor: Luiz Fer-
nando Maia. ISBN: 978-
6528001071. Formato: 16 x
23 cm. Páginas: 244. Preço:
R$ 73,90 | R$ 9,90 (e-book).
Onde comprar: Amazon
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Santa Casa comemora o Dia da Mulher
Programação em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, celebrado em 8 de março, inclui massagens, cursos, mimos e um almoço especial

Nesta sexta-feira, 7, a Santa
Casa de Piracicaba promove uma
série de atividades em homena-
gem ao Dia Internacional da Mu-
lher. A programação, que ocorre
nas unidades de Hemodiálise e
Oncologia, visa proporcionar
bem-estar e valorização às mu-
lheres internadas e atendidas
pela instituição. A Comissão In-
terna de Humanização (CIH) e a
Comissão de Atração e Retenção
de Talentos (CART) também pro-
gramaram ações especiais.

A programação da Santa
Casa começa às 10h, no Cecan
(Centro do Câncer), com curso de
auto maquiagem, oferecido pela

equipe Mary Kay a pacientes e
acompanhantes. Às 13h, a CIH
entra em ação para que mulheres
internadas possam desfrutar de
massagens relaxantes nas mãos
ou pés, com a profissional volun-
tária Graziela Godoy. Às 14h, pa-
cientes internadas serão homena-
geadas com esmaltes doados pela
Rede Drogal, que serão entregues
pela própria CIH.

No mesmo dia 7, a CART in-
cluiu na programação almoço es-
pecial, com cardápio à base de sal-
mão e macarrão com molho bran-
co, oferecendo uma refeição dife-
renciada a médicos e funcionári-
os. Pacientes da unidade de He-

modiálise também serão recepci-
onados de forma especial nos seis
turnos da assistência, com café
especial e distribuição de mimos
confeccionados pelos próprios
funcionários da unidade.

Na segunda-feira, 10 de mar-
ço, o Cecan retoma a cena, ofere-
cendo QuickMassag a mulheres em
tratamento, das 9h às 12h, com a
voluntária Mirian Volpato; e ser-
viços de corte de cabelo, esmalta-
ção de unhas e maquiagem, com a
equipe Ronaldo Cabeleireiro.

Com uma equipe de 1.936 fun-
cionários, dos quais 1.602 são mu-
lheres, a Santa Casa de Piracicaba
demonstra, por meio destas ações,

o compromisso da Instituição com
a valorização do trabalho femini-
no, refletindo a importância do
papel das mulheres em diversas
áreas, setores, departamentos e
unidades do Hospital.

O Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado em 8 de março, re-
monta ao início do século 20 e é
um momento para reconhecer as
conquistas sociais, políticas e eco-
nômicas das mulheres. A data sim-
boliza a luta pela igualdade de gê-
nero e a conscientização sobre as
desigualdades que ainda persistem,
além de homenagear aquelas que
contribuíram para os direitos das
mulheres ao longo da história.

Divulgação

Ação do Dia Internacional da Mulher na Santa Casa realizada em 2024
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Sincop realiza 2º Chá Empoderamento feminino
O Sincop - Sindicato dos Con-

tabilistas de Piracicaba e região re-
cebeu na última quinta-feira, 6, cer-
ca de 30 mulheres para o 2º Chá
do empoderamento feminino, even-
to especial do Dia da Mulher, reali-
zado em parceria com a Omie Pira-
cicaba. O evento contou com as
palestras de Rui Pacheco, sobre
meditação e a saúde da mulher e
Karina Couto, sobre liderança e o
mundo corporativo. A inscrição foi
gratuita e solicitada, como ação
social, a doação de absorventes hi-
giênicos para contribuir com a cau-
sa da dignidade menstrual. Cerca
de 280 absorventes foram arreca-
dados e serão entregues a institui-
ções de apoio. Todas as participan-
tes foram recepcionadas com café
da manhã e presenteadas com um
botão de rosa à saída. O Presidente
do Sincop, Fabiano Ravelli, desta-
cou que a celebração do Dia da
Mulher é uma tradição do Sindi-
cato, e que elas são a maioria no
setor. “Desde que o Sincop come-

çou a homenagear as mulheres no
mês de março, em celebração ao
Dia Internacional da Mulher, nós
buscamos a cada ano inovar nos
temas apresentados, acompa-
nhando as necessidades e tendên-
cias que se renovam, para que o
conteúdo seja agregador de valo-
res além de um momento de satis-
fação pessoal e profissional”, afir-
ma Ravelli. O Diretor da Omie Pi-
racicaba, Vitor Vieira, também
ressaltou a parceria no evento.
“Nós unimos nossas forças e von-
tades para prestar essa homena-
gem às mulheres do setor contábil
e convidadas, como forma de co-
laborar para a capacitação e para
o bem estar delas”, conclui.

AÇÕES SOCIAIS - O Sin-
cop é ponto de coleta permanente
de alimentos, roupas, fraldas, em-
balagens longa-vida e tampinhas
plásticas que são destinadas a en-
tidades parceiras (Fundo Social de
Solidariedade, Abelhinhas Volun-
tárias e Amigas da Onça). Vanessa e Fabiano Ravelli, Vitor Vieira (Omie)

Divulgação

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Ginecologista alerta sobre exames preventivos
indispensáveis para evitar doenças silenciosas

Confira os 12 exames essenciais para cada faixa etária
e saiba como eles ajudam a prevenir doenças

Divulgação

Março é um mês de home-
nagens e reflexões sobre as con-
quistas femininas, mas também
um momento para reforçar a im-
portância do autocuidado. Man-
ter a saúde em dia, com a reali-
zação de exames preventivos, é
fundamental para a qualidade
de vida da mulher em todas as
fases, ajudando a detectar pre-
cocemente doenças silenciosas e
permitindo um acompanhamen-
to médico adequado.

Dados do Instituto Nacional
do Câncer (INCA) revelam que o
câncer de mama continua sendo o
mais incidente entre as brasileiras,
com uma estimativa de 74 mil no-
vos casos para o triênio 2023-2025.
Já a Pesquisa Nacional de Saúde
(PNS), aponta que cerca de 36 mi-
lhões de mulheres entre 25 e 64
anos nunca fizeram o exame de
Papanicolau - essencial para a de-
tecção precoce do colo de útero.

A ginecologista Luciana de
Paiva Nery Soares, do Sabin Di-
agnóstico e Saúde, reforça a im-
portância dos check-ups regula-
res: “A prevenção é o melhor ca-
minho para uma vida saudável.
Exames periódicos permitem de-
tectar precocemente doenças como
câncer de mama e do colo do úte-
ro, aumentando as chances de um
tratamento eficaz e da cura”.

Para que o autocuidado
faça parte das comemorações do
Mês da Mulher, confira os 12
exames essenciais para cada fai-
xa etária e saiba como eles aju-
dam a prevenir doenças:

ATÉ OS 20 ANOS - 1.
EXAME GINECOLÓGICO – A
partir da primeira menstruação ou
do início da vida sexual, a consulta
ginecológica deve ser realizada anu-
almente, independente da faixa etá-
ria. O médico avalia o histórico clí-
nico da paciente, realiza exame fí-
sico e orienta sobre saúde íntima,
métodos contraceptivos e preven-
ção de doenças. Doenças preveni-
das ou detectadas: infecções uri-
nárias recorrentes, infecções sexu-
almente transmissíveis (ISTs), sín-

drome dos ovários policísticos
(SOP) e alterações hormonais.

DOS 21 AOS 30 ANOS -
2. EXAME DE PAPANICO-
LAU – Deve ser feito anualmente
a partir dos 25 anos, ou antes, caso
a mulher já tenha iniciado a vida
sexual. Doenças prevenidas ou de-
tectadas: câncer do colo do útero,
infecção pelo HPV, inflamações
cervicais e outras ISTs.

3. ECOGRAFIA PÉLVICA
– Indicada para avaliação do úte-
ro e ovários, especialmente para
acompanhar condições como cis-
tos ovarianos, miomas e endome-
triose. Pode ser feita via abdomi-
nal ou transvaginal, conforme a
recomendação médica. Doenças
prevenidas ou detectadas: cistos
ovarianos, endometriose, miomas
uterinos, pólipos endometriais e al-
terações anatômicas do útero.

4. HEMOGRAMA E EXA-
MES DE ROTINA – Incluem per-
fil lipídico (colesterol), glicemia e
função renal e hepática. O acom-
panhamento desses exames permite
detectar precocemente doenças
como diabetes e alterações cardiovas-
culares. Doenças prevenidas ou de-
tectadas: diabetes tipo 2, colesterol
alto, hipertensão arterial, anemia e
problemas hepáticos ou renais.

DOS 31 AOS 40 ANOS - 5.
MAMOGRAFIA (SE HOUVER
INDICAÇÃO MÉDICA) – Mu-
lheres com histórico familiar de
câncer de mama devem iniciar a
mamografia antes dos 40 anos,
conforme recomendação médica. E
a tomossíntese mamária pode ser
indicada para maior precisão di-
agnóstica. Doenças prevenidas ou
detectadas: câncer de mama em es-
tágios iniciais, nódulos suspeitos e
calcificações anormais.

6. ECOGRAFIA DAS MA-
MAS – Exame complementar à
mamografia, especialmente útil
para mulheres com mamas densas,
ajudando a detectar nódulos e cis-
tos benignos. Doenças prevenidas
ou detectadas: cistos mamários e
alterações estruturais da mama.

7. PAPANICOLAU E ECO-

GRAFIA PÉLVICA – Continuam
sendo exames essenciais, com fre-
quência definida pelo ginecologis-
ta. Doenças prevenidas ou detec-
tadas: câncer do colo do útero,
HPV, infecções ginecológicas, en-
dometriose e miomas.

8. EXAMES HORMO-
NAIS – Avaliam possíveis desequi-
líbrios hormonais que podem im-
pactar o ciclo menstrual, fertilida-
de e metabolismo. Doenças preve-
nidas ou detectadas: distúrbios da
tireoide (hipotireoidismo ou hiper-
tireoidismo), síndrome dos ovári-
os policísticos (SOP), infertilidade
e disfunções menstruais.

A PARTIR DOS 40 ANOS
- 9. MAMOGRAFIA ANUAL –
A recomendação oficial é iniciar a
mamografia de rotina a partir dos
40 anos, mesmo sem histórico fa-
miliar de câncer de mama. Doen-
ças prevenidas ou detectadas: cân-
cer de mama em estágios iniciais,
microcalcificações suspeitas e alte-
rações estruturais da mama.

10. CHECK-UP CARDIO-
VASCULAR – Inclui eletrocar-
diograma, teste ergométrico, co-
lesterol e glicemia, pois o risco de
doenças cardiovasculares aumen-
ta nessa fase. Doenças prevenidas
ou detectadas: hipertensão arte-
rial, infarto, AVC, arritmias car-
díacas e colesterol alto.

11. DENSITOMETRIA

ÓS-SEA (SE HOUVER FATO-
RES DE RISCO) – Indicada
para mulheres com histórico fa-
miliar de osteoporose ou outras
condições que afetam a saúde ós-
sea. Doenças prevenidas ou de-
tectadas: osteopenia, osteoporo-
se e risco de fraturas.

A PARTIR DOS 50 ANOS
- 12. COLONOSCOPIA – Exa-
me indicado para rastreamento do
câncer colorretal, devendo ser fei-
to a cada 5 a 10 anos, conforme
recomendação médica. Doenças
prevenidas ou detectadas: câncer
colorretal, pólipos intestinais e do-
enças inflamatórias intestinais.

13. DENSITOMETRIA
ÓSSEA (ROTINA A CADA
DOIS ANOS) – Fundamental
para avaliar a saúde óssea e preve-
nir fraturas decorrentes da osteo-
porose. Doenças prevenidas ou de-
tectadas: osteoporose, fraturas ós-
seas e osteopenia. Prevenção além
dos exames Cuidar da saúde da
mulher vai além dos exames pre-
ventivos. Manter um estilo de vida
equilibrado, com alimentação sau-
dável, controle do estresse e práti-
ca regular de atividades físicas, é
essencial para prevenir doenças e
promover bem-estar. “Com acom-
panhamento médico e exames em
dia, é possível garantir mais qua-
lidade de vida e longevidade”, fi-
naliza a ginecologista.

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Huuumm "ocê tá ficando
carinho hein"?

- No "finar de tudo nóis
vemô isso"

- O XVZÃO e o Ituano estão
classificados com uma roda-
da de antecedência

- Antes do XV e o Galo de
Itu, já estavam garantidos
nas fases decisivas o líder
Primavera e o competente
Capivariano.

- Se for analisar pela ópti-
ca que entre os dezesseis
clubes só quatro estão
classificados e o restante
luta bravamente por uma
das quatro vagas restantes,
podemos dizer que somos
privilegiados.

- Entre essas equipes estão
elencos de altíssimo inves-
timento como Ferroviária,
Grêmio Prudente e São José.

- Oeste, Taubaté, Santo An-
dré, Juventus brigam entre
si, e o Votuporanguense
precisa de um verdadeiro
milagre.

- O que preocupa os tor-
cedores do time piracica-
bano é como o XV chega a
essas "finais".

- Outras equipes como o
próprio Ituano se ajusta-
ram durante a competição
e suas linhas táticas pas-
saram a funcionar.

- O XV após perder por con-
tusão um atacante e um  vo-
lante, não conseguiu repor
as peças com a mesma qua-
lidade e o time virou tubo
de ensaio de para "testes".

- Sábado dia 08/03, o XV re-
cebe o Taubaté na última

Luiz Tarantini

rodada desta primeira
fase, e só a vitória garante
o "burro da central" na
próxima fase.

- Será um jogo realmente
valendo algo? Ficar entre
os quatro primeiros será
uma meta a ser cumprida
perante seu torcedor?

- Com o que foi apresenta-
do principalmente no ata-
que dá para o torcedor con-
fiar em dias melhores?

- Agora realmente têm que
colocar os títulos, acessos
e glórias conquistados nas
carreiras, deixar de ser car-
tão de apresentação e bus-
car entregar o "melhor de
cada um".

- Os elogios vêm na mesma
proporção das críticas sem
distinção de cargos ou
pessoas, cada um sabe o
que tem que fazer.

- Uma coisa é certa e será
dita agora antes dos jogos
da próxima fase.

- Se o acesso acontecer mui-
ta coisa estará salvo, mas
em mais uma decepção, te-
nho receio do futuro.

- Um clube centenário e
com muitas glórias não
pode ser refém de nada e
nem de ninguém.

- A partir de já, todo em-
penho é necessário e obri-
gatório, não existe mais
espaço para desculpas e
comparações.

- De um jeito ou de outro
estaremos sempre juntos
com o XVZÃO rumo à pri-
meira divisão.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini é colunista da "A Tribuna Piracicaba-
na", radialista, repórter esportivo, comentarista e apre-
sentador da TV Metropolitana. Gestor de varejo no
Shopping Piracicaba e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.
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Diretoria espera Barão
lotado contra o Taubaté
O XV de Piracicaba busca nesta última rodada da primeira fase uma vitória
contra o Taubaté para garantir o G4 e ter vantagens na próxima fase

Recuperado de lesão no joelho, o atacante Igor Bolt
pode ser opção para a partida contra o Taubaté

Divulgação

Luiz Tarantini

Classificado para próxima
fase com uma rodada de antece-
dência, o XV de Piracicaba busca
nesta última rodada da primeira
fase uma vitória contra o Taubaté
para garantir o G4 e ter vantagens
na próxima fase. Contando com o
Barão lotado de torcedores neste
sábado, 8, às 15 horas, a diretoria
do Nhô-Quim já liberou a venda
de ingressos tanto na secretaria
como as vendas on-line.

Moisés Ergert treinador do
Nhô-Quim sabe e conhece a torci-
da piracicabana nas duas formas,
apoiando o time nas boas apresen-
tações como também a intensida-
de das cobranças em caso de mais
um mau resultado. Vivendo mo-
mento conturbado nas últimas ro-
dadas, aonde o XV não conquista
uma vitória desde a virada para
cima do Rio Claro na casa do ad-
versário pela 8º rodada.

O torcedor, um pouco deses-
perançoso, não espera vitórias mai-
úsculas com placares elásticos con-
tra os próximos adversários. Se-
gundo Daniel Campo, o enlouque-
cido das arquibancadas, o time trei-
nado por Moisés só precisa vencer,
nem que seja de ½ a 0. “Não quero
espetáculo, gostaria de ver uma
equipe forte, coesa que atacasse e
se defendesse com a mesma inten-
sidade e comprometimento, não
vale nada ter artilheiro, invencibi-
lidade, ter acabado a primeira fase
como líder se na hora “H” amarela
e perde partidas consideradas fá-
ceis. Quero o 1 a 0 magro e suado,
mas com o acesso no final”.

INGRESSOS - A assessoria de
imprensa do XV compartilhou as
informações de valores, horários e
locais de compra dos ingressos para
o confronto de sábado para XV de
Piracicaba x Taubaté – Paulistão A2
Sicredi 2025 – 1ª fase – 15ª rodada:

SECRETARIA DO ESTÁ-
DIO MUNICIPAL BARÃO DA

SERRA NEGRA: sexta-, 7, das 9
às 18 horas. Bilheteria do portão 1
(Rua Silva Jardim):  Sábado, 8, das
13h00 até o intervalo da partida.
Bilheteria do portão 2 (Rua Silva
Jardim):  Sábado, 8, das 8h00 até
o intervalo da partida. Bilheteria
do portão 6 (Av. Independência):
Sábado, 8, das 13h00 até o inter-
valo da partida. Bilheteria do Por-
tão 3 (Rua Moraes Barros): Ex-
clusiva para visitantes:  Sábado,
8, das 13h00 até o intervalo da
partida. As aberturas dos portões
de acesso ao estádio estão marca-
das para às 13h00. Vendas onli-
ne:  www.totalticket.com.br.

CATIVA (SETOR UNI-
MED PIRACICABA) – entrada
pelo portão 2 (Rua Silva Jardim):
R$50,00 inteira / R$25,00 meia;
Cadeiras laterais pretas – entrada
pelo portão 1 (Rua Silva Jardim):
R$40,00 inteira / R$20,00 meia;
Geral (setores Aversa Automóveis
e Aversa Motos) – entrada pelo
portão 6 (Avenida Independência):
R$30,00 inteira / R$15,00 meia;
Visitante – entrada pelo portão 3
(Rua Moraes Barros): R$30,00
inteira / R$15,00 meia

SÓCIOS NAÇÃO XV:  Po-
derão entrar diretamente nas ca-
tracas exclusivas, apresentando a
carteirinha de associado. Terão di-
reito à gratuidade ou meia entra-
da de acordo com o plano: XVzão:
(entrada livre na geral); Nota XV
(entrada livre na geral ou nas ca-
deiras laterais ou 50% de descon-
to ou cativa); Plus (entrada livre
em todo o estádio).

MEIA-ENTRADA: Têm di-
reito a pagar metade do valor total
do ingresso as seguintes pessoas:
estudantes (exceto de cursos pro-
fissionalizantes), professores da
rede pública de ensino, aposenta-
dos e pessoas com deficiência –
PCDs, todos devidamente docu-
mentados. Proprietários de cadei-
ras cativas também têm direito a
meia entrada, porém devem reti-

rar o seu ingresso na secretaria do
clube com, no mínimo, 24 horas de
antecedência ao horário da parti-
da. O portador da Identidade Jo-
vem, emitida pela Secretaria Naci-
onal da Juventude, que deve ser
apresentada no ato da compra e
da entrada, juntamente com um
documento oficial, também paga
meia. Além disso, está mantida a
promoção em que os torcedores que
vierem com qualquer camisa do XV
pagam meia em qualquer setor.

GRATUIDADE: Têm direi-
to à gratuidade as seguintes pesso-
as: crianças até 12 anos e idosos
acima de 60 anos. Cadeirantes tam-
bém têm direito e devem entrar, ex-
clusivamente, pelo portão 7, na Rua
Treze de maio. A carga é limitada e

os ingressos devem ser retirados
com o máximo de antecedência
possível. No caso das crianças até
12 anos, o responsável é quem deve
fazer a retirada, apresentando o
documento da mesma, com o má-
ximo de antecedência possível.

A carga de ingressos gratui-
dade é limitada a 500 ingressos
por cada portão de entrada desti-
nado aos torcedores quinzistas:
portões 1, 2 (Rua Silva Jardim) e 6
(Avenida Independência). Após
encerrada essa carga, o torcedor
que se enquadrar em alguns dos
itens mencionados acima poderá
adquirir o ingresso meia (metade
do preço total, para os setores des-
tinados ao torcedor quinzista), o
qual também é limitado.
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Piracicaba recebe
o Circo dos Sonhos
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Três estabelecimentos são autuados em operação
A Prefeitura, por meio do Pro-

con Piracicaba, encerrou na sex-
ta-feira (28), a Operação Padarias
e Confeitarias, iniciada em 17/2,
com o objetivo de fiscalizar o cum-
primento das normas do Código
de Proteção e Defesa do Consumi-
dor, bem como outras legislações
pertinentes. Foram fiscalizados 16
estabelecimentos e a ação resultou
em três autuados com as seguin-
tes irregularidades: produtos sem
preço, produtos com prazo de va-
lidade vencido, falta de informa-
ções sobre ingredientes (composi-
ção) e sem informação se o pro-
duto contém ou se não contém glú-
ten. As multas serão encaminha-
das pela Fundação Procon, sendo
responsável também pela parte
processual e posterior cobrança.
Os bairros visitados na operação
foram Bairro Alto, Jardim Elite,
Jardim Astúrias, Jardim Caxam-
bu, Centro, Areião, Piracicami-
rim, Vila Rezende, Jardim Euro-
pa, Pauliceia e Higienópolis.

Operação Padarias e Confeitarias teve como objetivo fiscalizar o
cumprimento das normas do Código de Proteção e Defesa do Consumidor

Durante a ação, foram veri-
ficadas questões como a falta de
precificação, ausência de infor-
mações nas etiquetas/rótulos de

Respeitável público, o espetá-
culo vai recomeçar! O Circo dos
Sonhos traz sua trupe para Piraci-
caba e estreia é nesta sexta-feira, 7,
no picadeiro montado na avenida
Nossa Senhora do Carmo, ao lado
do Posto Bigaton. As apresentações
acontecem de terça a sexta-feira,
às 20 horas, e também aos sába-
dos, domingos e feriados, às 16h,
18h e 20h. Os ingressos custam a
partir de R$ 20 e já estão à venda
no site circodossonhos.com.

O show apresentado é Alaka-
zan - A Fábrica Mágica. Dirigido por
Rosana Jardim, o espetáculo de 90
minutos tem performances e núme-
ros circenses de báscula, contorção,
malabares, monociclo, equilíbrio no
arame e tecido aéreo, entre outros,
além de muita palhaçada.

Alakazan - A Fábrica Mágica
traz à cena o duelo entre os perso-
nagens Alan e Kazani, que dispu-
tam a atenção da pequena Ly, a já
conhecida menininha do Circo dos
Sonhos. Ly é uma criança curiosa,
que toca e fotografa tudo ao seu
redor. Em uma visita à biblioteca,
ela é surpreendida por Alan, que
surge como num passe de mágica e
lhe entrega um livro especial, reti-
rando o tablet de suas mãos.

Encantada pelo livro, Ly pede
que Alan leia a história, mas ao
começar, ele é interrompido por um
som de sinos. Quando os dois pro-
curam de onde vem o som, surge
Kazani, que transporta todos para
a Fábrica Mágica, um universo
fantástico onde tudo é possível. A
cada badalar do sino e movimento
das engrenagens, Ly é transporta-
da para outro universo com novas
atrações, sempre acompanhada
pelo seu amigo Alan.

Kazani não gosta da intera-
ção entre Alan e Ly e compete por
sua atenção. Essa disputa seguirá
e irá se fortalecer até o último ato,
no qual ocorre o confronto final,
quando Ly conseguirá transmitir
aos dois o poder da amizade e
união, mostrando que é possível
compartilharem suas habilidades,
assim como os livros e os tablets,
que compartilham seus conheci-
mentos com seus leitores.

O espetáculo traz à cena uma aventura fantástica e conta
com performances e números circenses de tirar o fôlego

Lucas Crudeli

CIRCO DOS SONHOS - O
Circo dos Sonhos pertence à famí-
lia Jardim, que tem mais de 30 anos
de tradição circense e já apresen-
tou seus espetáculos para mais de
4 milhões de pessoas. Suas estru-
turas já visitaram diversos estados
brasileiros, encantando com os elo-
giados espetáculos Circo dos So-
nhos - O Sonho Vai Começar, Circo
dos Sonhos no mundo da Fanta-
sia e Quyrey, Uma Aventura na
Selva. Tendo como embaixador o
artista Marcos Frota, o Circo dos
Sonhos possui atualmente duas
lonas que circulam pelo país, e con-
ta com uma equipe de mais de 150
profissionais, entre eles costureiras,
designers, artistas plásticos, produ-
tores, diretores, marceneiros, ser-
ralheiros, figurinistas, cenógrafos,
bailarinos, coreógrafos, acrobatas,
malabaristas, palhaços, trapezistas,
contorcionistas e produtores.

MARCOS FROTA - Marcos
Frota é ator exclusivo da Rede Glo-
bo de Televisão desde 1983, com
mais de 30 papéis e destaque para
as novelas Cambalacho, América,
O Clone, A Próxima Vítima e Mu-
lheres de Areia. Além de atuar e
ser Embaixador do Circo dos So-
nhos, Frota é Presidente Voluntá-
rio da Universidade Livre do Cir-
co, projeto social instalado na Quin-
ta da Boa Vista com atendimento
psicossocial e aulas de circo para
350 jovens de comunidades.

SERVIÇO
Circo dos Sonhos apresenta
Alakazan - A Fábrica Mágica,
na Av. Nossa Senhora do Car-
mo, 702, ao lado do Posto Bi-
gaton. Estreia hoje, 7, às 20h,
e segue até a 13 de abril.
Temporada de terça a sexta-
feira, sempre às 20h. Sába-
dos, domingos e feriados às
16h, 18h e 20h. Ingressos a
partir de R$ 20,00. Meia en-
trada para crianças de 02 a
12 anos, estudantes e pes-
soas com mais de 60 anos.
Promoções na compra pelo
site do circo para terça, quar-
ta e quinta. Os ingressos po-
derão ser adquiridos exclusi-
vamente através do site
www.circodossonhos.com.

alimentos embalados, vencimen-
to do prazo de validade e outros
itens essenciais para a segurança
e transparência no atendimento

ao consumidor. Além disso, os es-
tabelecimentos precisaram se
atentar à correta instalação das
balanças, com o visor voltado
para o consumidor, garantindo
a clareza nas informações.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendi-
mento presencial mediante agen-
damento prévio pelo telefone 151,
de segunda a sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefone 151,
são prestadas informações de
quais documentos são necessá-
rios para viabilizar o atendimen-
to presencial. O Procon está lo-
calizado no Térreo 2, do Centro
Cívico da Prefeitura.

Os fiscais do Procon não
comercializam exemplares do
Código de Defesa do Consu-
midor – CDC.  O exemplar
pode ser obtido gratuitamen-
te via download no site da
Prefeitura no link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/

Divulgação
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Programação organizada pela
Prefeitura reuniu mais de 45 mil
Entre fevereiro e março, foram ao todo dez dias de atividades totalmente gratuitas; confira mais
fotos do Carnaval 2025 no link piracicaba.sp.gov.br/noticias/carnaval-2025-galeria-de-fotos

O Carnaval 2025 de Piraci-
caba reuniu público de aproxima-
damente 45 mil pessoas. A pro-
gramação foi intensa, aos finais
de semana entre fevereiro e mar-
ço, com dez dias de atividades to-
talmente gratuitas. Foram ao
todo 20 apresentações em diver-
sos espaços da cidade e a partici-
pação de 16 blocos. Com organi-
zação da Prefeitura, por meio das
secretarias de Turismo e de Cul-
tura, piracicabanos e visitantes
provenientes de diferentes cida-
des da região, como Santa
Barbara d’Oeste, Americana, Li-
meira e também São Paulo, pu-
deram cantar, dançar e se diver-
tir com as atrações.

“Foram dias repletos de ale-
gria, que é o verdadeiro espírito
do Carnaval. Ficamos muito feli-
zes em ver famílias inteiras e gru-
pos de amigos se divertindo nas
ruas da cidade”, falou a secretá-
ria municipal de Turismo, Claris-
sa Quiararia. “Foi emocionante
ver, a partir do trio elétrico, a
energia dos foliões acompanhan-
do os blocos. Todos juntos, can-
tando e sorrindo, aproveitando
ao máximo cada evento”, disse o

titular da Secretaria Municipal de
Cultura, Carlos Beltrame.

Neste ano, os 16 blocos par-
ticipantes do Carnaval municipal
foram Bloco da Salomé, Bloco do
Peixe Frito, Bloco Green, Bloco
Vila África, Maracatu Baque Cai-
pira, Bloco do Bagaço, Saputeda
Mete Marcha, Cordão Mestre
Ambrósio/Amigos da Rua do
Porto, Unidos de Santa Olímpia,
Bloco Afropira, Pira Pirou/Primo
Luiz, Bloco dos Boçais, Bloco da
Ema e Bloco do Amor.

E antes do início da progra-
mação com os blocos houve o Gri-
to de Carnaval, que teve a pre-
sença de 2.000 pessoas no dia 9/
02, no Engenho Central. Aconte-
ceram, ainda, ao longo de feve-
reiro e início de março, o Carna-
val das Marchinhas, matinê e o
Carnaval Inclusivo, tendo como
público-alvo pessoas com defici-
ência e pessoas idosas, mas aber-
to a todos os interessados. O cal-
çadão da Rua do Porto também
foi invadido pela alegria carna-
valesca ao som GMP Brass Band.

“Nós amamos Carnaval.
Acompanhamos pelas redes soci-
ais a programação dos blocos na

cidade para, então, participar-
mos, porque é realmente um mo-
mento de diversão e de forma
gratuita. Meus pais também par-
ticipam, e eles têm mais de 70 anos
de idade. Curtimos ao máximo”,
falou Cláudia Menegate durante
a apresentação do Bloco do Ba-
gaço, na última sexta-feira, 28/
02, na Praça Boyes.

Outra foliã que aprovou a
programação foi Leila Galvão Bu-
eno, que junto da família esteve
no bloco Saputeda Mete Marcha,
no sábado, 1/03. “Eu acho muito
legal termos um espaço público na
cidade para curtir o Carnaval em
família. As pessoas que não vão
viajar, que ficam na cidade, preci-
sam disso. Aqui temos um espaço
familiar, com muita gente legal, e
seguro, com a presença da polícia
e da Guarda”, comentou.

O casal formado por Carlos
Carvalho, 38, personal trainer, e
Alessandra Marcelino, 31, espe-
cialista em negócios, curtiu a fo-
lia no Bloco dos Boçais, na segun-
da-feira, 3/03, e compareceu com
fantasias, vestindo saias de tule
e asas de borboleta. “A cidade
está em festa e isso é ótimo. Pira-

cicaba tem uma programação cul-
tural e de lazer muito rica nessa
época do ano. Tem gente de to-
das as idades, idosos, crianças,
adultos. Todo mundo se divertin-
do junto”, comentou Carvalho.

Para Tony Azevedo, artista
visual pernambucano, criador do
Bloco da Ema, que neste ano com-
pletou duas décadas de atividades,
é gratificante ver como a comuni-
dade se mantém engajada ano após
ano. “Chegar aos 20 anos é, de fato,
uma conquista que deve ser cele-
brada, mas também é o início de
um novo ciclo. Estamos escutando
os foliões, fazendo uma avaliação
do que funcionou e planejando o
futuro. O Carnaval de rua é uma
realidade que chegou para ficar e
estamos comprometidos em man-
ter viva essa chama cultural, res-
peitando as matrizes africanas e a
cultura local que sempre foram o
coração do nosso bloco”, disse.

TURISTAS -  Moradores de
cidades da região e também da ca-
pital paulista marcaram presença
no Carnaval 2025 de Piracicaba.
Solange de Leão, professora, saiu
de São Paulo para curtir o carna-
val do interior do Estado no bloco

Cordão do Mestre Ambrósio, sá-
bado, 1/03. “Eu amo o Carnaval
aqui de Piracicaba. É meu terceiro
ano participando. Esse ano a gente
se organizou melhor pra vir. Fize-
mos camisetas, criamos nosso blo-
quinho, o Pira na Folia. Gostamos
da cidade por sua tranquilidade e
da animação das pessoas que es-
tão nestes bloquinhos, tanto é que
já vamos nos programar para vir
ano que vem e, quem sabe, aumen-
tar o número de integrantes do
Pira na Folia”, afirmou.

Outro bloco que também teve
folião turista foi o Pira Pirou/Pri-
mo Luiz, no domingo, 2/03. “Gos-
to muito dos bloquinhos, porque é
onde todos se juntam”, disse a quí-
mica Danielle Leal, que estava
acompanhada de Edna Bombo,
João Lazaro e da mãe, Giovana
Leal, que é de Santa Bárbara
D’Oeste e aproveitou o Carnaval
piracicabano pela primeira vez.

A secretária municipal de Tu-
rismo, Clarissa Quiararia, disse que
a movimentação também foi inten-
sa nos hotéis. “A média de ocupa-
ção na rede hoteleira foi de 90%,
ou seja, temos evidências do quan-
to a realização de eventos movimen-

ta a economia da cidade, seja com
hospedagem em hotéis, no consu-
mo em restaurantes e na compra
de produtos artísticos locais. E
nossa intenção é que isso se de-
senvolva ainda mais”, falou.

CEDIC — Equipes da Secre-
taria Municipal de Saúde, por
meio do Cedic (Centro de Doenças
Infectocontagiosas), estiveram no
Carnaval trabalhando na preven-
ção de ISTs (Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis) em todos os
eventos públicos promovidos pela
Prefeitura, com orientação, entre-
ga de leques informativos sobre
ISTs, bem como preservativos
masculinos e femininos.

APOIO — O Carnaval de Pi-
racicaba teve apoio da Secretaria
Municipal de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, da GCM
(Guarda Civil Municipal) e Polícia
Militar, além do Coletivo de Cor-
dões e Blocos de Carnaval de Pira-
cicaba e da Piracerva – Associa-
ção das Cervejarias Artesanais de
Piracicaba. Segundo a GCM, du-
rante todo o período festivo não
foram registradas ocorrências de
roubo, furto ou assédio a mulhe-
res no âmbito dos eventos.

Fotos: Prefeitura de Piracicaba

Alessandra e Carlos escolheram curtir a folia no Bloco dos Boçais
Bloquinho Pira na Folia saiu de São Paulo para curtir o
Cordão do Mestre Ambrósio pelo terceiro ano consecutivo

Danielle, Giovana, Edna e João participaram do bloco Pira Pirou desde
o início da concentração, no estacionamento da Estação da Paulista

Equipe do Cedic deu orientações sobre Infecções
Sexualmente Transmissíveis durante o Carnaval

Foliões no Bloco do Amor, que teve concentração na Rua
Antônio Correa Barbosa e dispersão no Largo dos Pescadores

GMP Brass Band apresentou canções classicas
e conhecidas do público durante apresentação

Leila Galvão Bueno esteve no Bloco Saputeda junto
da família, do esposo Sérgio e os filhos Davi e Alice

O bloco Pira Pirou iniciou a concentração em cima do trio elétrico e
seguiu pelas ruas do Centro até encontrar com o bloco Primo Luiz

O casal Jonathan Santos e Graziela Correr levaram a pequena
Sophia para aproveitar o Carnaval Inclusivo no Engenho Central
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'Mickey 17', 'O Macaco' e 'Na Sua Pele' estreiam no cinema
Fotos: Divulgação

"Mickey 17", o intrigante fil-
me de ficção científica do premia-
do diretor sul-coreano Bong Joon-
Ho; o filme de terror e comédia "O
Macaco", adaptação de um conto
do icônico Stephen King; e o dra-
ma romântico "Na Sua Pele - A Sé-
rie Marked Men", são as principais
novidades nas telonas do Cine Ara-
újo, no Shopping Piracicaba. Mas
não é só: tem ainda uma comédia
com Leandro Hassum é um docu-
mentário com o astro da música sul-
coreana Baekhyun. E dois filmes que
ganharam o Oscar continuam em
cartaz: o brasileiro "Ainda Estou
Aqui (Melhor Filme Internacional)
e "Flow" (Melhor Animação).

"O MACACO" (The Monkey
-- Estados Unidos, 2025) é uma co-
média de terror adaptada do con-
to de mesmo nome do aclamado
mestre do terror Stephen King.
Publicado em 1990 como parte de
um livreto da Gallery Magazine, o
conto "The Monkey" chega ao ci-
nema como "O Macaco", numa
adaptação escrita e dirigida por
Osgood Perkins, filho do lendário
ator Anthony Perkins, imortaliza-
do como o Norman Bates do clás-
sico "Psicose", de 1960.

A trama acompanha os irmãos
gêmeos Hal e Bill, que descobrem
um antigo macaco de brinquedo
no sótão de seu pai. A partir desse
momento, uma série de mortes ter-
ríveis começa a acontecer. Tentan-
do se livrar do brinquedo e seguir
em frente, os irmãos decidem des-
cartá-lo e, com o tempo, distanci-
am-se desse passado sombrio. No
entanto, o terror parece não os aban-
donar. O próprio Stephen King as-
sina o roteiro ao lado de Perkins,
garantindo que o filme capture a
essência aterrorizante de sua obra
original. Em papel duplo, o ator
Theo James (da trilogia "Divergen-
te") interpreta os gêmeos Hal e Bill
na fase adulta, enquanto que na
fase criança são vividos pelo ator
infantil Christian Convery.

"MICKEY 17" (Estados Uni-
dos, 2024) é uma intrigante comé-
dia de humor negro e ficção cienti-
fica baseada no romance homoni-
mo de 2022 do autor Edward
Ashton, com roteiro escrito e diri-
gido pelo aclamado cineasta sul-
coreano Bong Joon-ho. Ele é lem-
brado por sua obra anterior, o cul-
tuado "Parasita" *2019), que con-
quistou 4 Oscars e a Palma de Ouro
em Cannes. "Mickey 17", que nar-
ra uma história de sobrevivência e
identidade no coração de um mun-
do alienígena, acompanha Mickey
Barnes, um homem consumível
enviado em uma missão suicida
para colonizar o planeta gelado de
Niflheim. Como parte de um grupo
descartável, cada integrante é de-
signado a tarefas perigosas, e quan-
do morre, suas memórias são
transferidas para um novo corpo,

um clone que continua a missão.
Após seis mortes, Mickey começa a
perceber que sua existência não é
tão simples quanto parece. Confor-
mado com os segredos sombrios
por trás de sua repetitiva jornada,
ele se vê diante de escolhas que po-
dem abalar a ordem estabelecida e
alterar o destino da missão. Robert
Pattinson, que ganhou reconheci-
mento mundial com a sala
"Crepúsculo",protagoniza o papel-
título. Também no elenco, Naomi
Ackie aparece como Nasha, uma
agente de segurança e interesse
amoroso de Mickey, enquanto
Mark Ruffalo é um político ego-
cêntrico com planos sinistros. O
número 17 no título do filme se
refere à qual versão de Mickey
protagoniza a história.

"NA SUA PELE - A SÉRIE
MARKED MEN" (Marked Men -
Rule + Shaw -- Estados Unidos,
2024) é um drama romântico com
uma clássica história de amor entre
opostos. Com roteiro escrito por
Sharon Soboll, com base na série de
livros "Marked Men", de Jay Crow-
nover, o filme é assinado pelo dire-
tor Nick Cassavetes, filho do faleci-
do casal de atores John Cassavetes
e Gena Rowlands. A história explo-
ra a relação entre dois jovens de
mundos diferentes. Shaw Landon
(interpretada por Sydney Taylor) é
a típica boa garota vinda de uma
família rica que está se graduando
em medicina. Rule Archer (vivido
por Chase Stokes), por outro lado, é
o arquétipo do bad boy, um tatua-
dor rebelde que vive uma vida caó-
tica. Os dois cresceram juntos e se
conhecem um ao outro como nin-
guém. Shaw, porém, esconde os sen-
timentos que nutre por Rule, assim
como Rule nunca enxergou Shaw
para além de uma amiga. Mas tudo
muda após uma noite de bebedeira
e intimidade. Agora, o casal precisa
lidar com desejos reprimidos, expec-
tativas familiares, luto e os desafios
de um compromisso . Vindos de
mundos tão diferentes, será que a
história de amor de Shaw e Rule
pode sobreviver?. Segundo a crítica
especializada, o filme oferece uma
visão crua do terreno frágil dos re-
lacionamentos jovens. É um bom
programa para o público jovem.

"baekhyun: LONSDALEI-
TE" (Coreia do Sul, 2024) é um do-
cumentário sul-coreano dirigido
por Yoon Dong Oh e Hamin Kim
que apresenta a performance final
da primeira turnê solo em 12 anos
do cantor e bailarino Byun Baek-
hyun, mais conhecido como Ba-
ekhyun, astro do k-POP. O filme
inclui entrevistas exclusivas, ima-
gens inéditas dos bastidores e pis-
tas sobre os próximos passos de
sua carreira. Os fãs poderão ainda
conferir as performances de suces-
sos como "Bambi", "Candy" e "UN
Village". A turnê solo do astro es-

Drama romântico Na Sua Pele conta a relação entre dois jovens de
mundos diferentes - uma estudante de medicina e um tatuador rebelde

Robert Pattinson como um homem enviado em uma missão suicida
para colonizar um planeta de gelo no intrigante filme Mickey 17

Fernanda Torres, protagonista de Ainda Estou Aqui, em cartaz na cidade,
não levou o Oscar mas ganhou o Globo de Ouro de Melhor Atriz

gotou ingressos em 13 cidades asi-
áticas, começando em Seul, em
março de 2024. Nascido na Coreia
do Sul em maio de 1992, Baekhyun
ganhou reconhecimento mundial
ao estrear no grupo EXO em 2012.

UMA ADVOGADA BRI-
LHANTE (Brasil, 2024) traz o co-
mediante Leandro Hassum de vol-
ta às telas nesta interessante comé-
dia da diretora Ale Machado. Has-
sum é um advogado que precisa de
estratégias nada convencionais para
manter seu emprego em um grande
escritório de advocacia. Ele é o Dr.

Michelle - com a pronúncia em itali-
ano "Milkele", que carrega uma mis-
são nobre: ganhar o sustento da ex-
mulher e a pensão do filho. Michel-
le, no entanto, descobre que será
demitido onde trabalha, pois so-
mente as advogadas mulheres con-
tinuarão trabalhando por lá. Como
ele é confundido com frequência
como "Dra. Michelle", ele vê uma
oportunidade para para manter
seu emprego ao se passar por uma
mulher. Mas será que essa farsa
dará certo?. Leandro Hassum é
sempre garantia de boa diversão.

O Saldão de Março acontece exclusivamente nos dias 7 e 8 de março

Divulgação

Prepare-se para um final de
semana de preços arrasadores com
o Saldão de Março da Rede de Su-
permercados Pague Menos! Nos
dias 7 e 8 de março, os clientes que
visitarem uma das 37 lojas físicas
da Rede, presente em 21 cidades
do interior paulista, nas regiões
metropolitanas de Campinas, Ribei-
rão Preto e Sorocaba, poderão
aproveitar descontos exclusivos.

Com uma seleção de itens cui-
dadosamente planejada, o Saldão
é a oportunidade perfeita para ga-
rantir economia nos produtos es-
senciais do dia a dia, como itens de
cesta básica (arroz, feijão, leite,
óleo), carnes frescas e bebidas, sem-
pre com o objetivo de manter a
mesa farta e o preço justo. Nas lo-
jas físicas, os itens com os melho-
res preços estarão destacados, fa-
cilitando a experiência de compra e
o acesso às promoções exclusivas.

Segundo o gerente de Marke-
ting do Supermercados Pague Me-
nos, Fábio Cecon, “nossa expecta-

tiva é proporcionar ótimas condi-
ções e ofertas arrasadoras aos nos-
sos Clientes, garantindo assim a
mesa farta com o cardápio preferi-
do”. Este é mais um exemplo do
compromisso da Rede de Super-
mercados Pague Menos em ofere-
cer qualidade, economia e pratici-
dade para seus Clientes.

O Saldão de Março acontece
exclusivamente nos dias 7 e 8 de
março, sexta-feira e sábado. Confi-
ra o endereço e o horário de funci-
onamento da loja mais próxima em
superpaguemenos.com.br/unida-
des/s e aproveite! Transforme seu
final de semana em uma verdadei-
ra experiência de economia com o
Saldão da Rede de Supermercados
Pague Menos. Não perca! 

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 40 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 37

lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Ribeirão Pre-
to, Santa Bárbara d’Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de

Carnes em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais de sete
mil colaboradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do bom
atendimento, somada aos produ-
tos de qualidade e aos preços im-
batíveis, faz da varejista sinôni-
mo de qualidade, economia, co-
modidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

SSSSSALDÃOALDÃOALDÃOALDÃOALDÃO     DEDEDEDEDE M M M M MARÇOARÇOARÇOARÇOARÇO

Dias 7 e 8 tem preços competitivos
no Supermercados Pague Menos
O Saldão é a oportunidade perfeita para garantir economia
nos produtos essenciais do dia a dia, como itens de cesta básica

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Serra
de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens no
mês de Março de 2025, exceto aos domingos e feriados.

INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO DE PIRACICABA

CNPJ: 50.853.878/0001-48

FUNDADO EM 1967 - BICENTENÁRIO DE PIRACICABA
PATRONO: PRUDENTE DE MORAES

Rua Professor José Martins de Toledo nº 109 - Piracicaba - SP
- fone (19) 3434-8811

Utilidade Pública: Decreto Municipal n. 748, de 6/ 11/ 1968
Lei Estadual n° 368, de 22/17/1974
www.ihgp.org.br - ihgp@ihgp.org.br

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA (AGO)

O PRESIDENTE DO INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO
DE PIRACICABA, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES, CONFOR-
ME DISPÕE O SEU ESTATUTO SOCIAL, CONVOCA TODOS OS
SEUS ASSOCIADOS PARA REUNIREM-SE EM ASSEMBLEIA GE-
RAL ORDINÁRIA A SER REALIZADA NO AUDITÓRIO DE SUA
SEDE LOCALIZADO À RUA PROFESSOR JOSÉ MARTINS DE
TOLEDO, N° 109, BAIRRO JARAGUÁ, PIRACICABA (São Paulo),
NO DIA 15 DE MARÇO DE 2025, SÁBADO, EM PRIMEIRA CON-
VOCAÇÃO, ÀS 15h30, OU NA FALTA DE QUORUM NECESSÁRIO,
EM SEGUNDA CONVOCAÇÃO, ÀS 16 HORAS, COM A PRESEN-
ÇA DE QUALQUER NÚMERO DE ASSOCIADOS. A ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA (AGO) TERÁ A SEGUINTE PAUTA:

1- APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO E PRESTAÇÃO DE CON-
TAS DA DIRETORIA DO EXERCÍCIO DE 2024;
2- APRESENTAÇÃO DE PROPOSTA DE TRABALHO PARA O EXER-
CÍCIO DE 2025

PIRACICABA, 04 DE MARÇO DE 2025.

EDSON RONTANI JÚNIOR
PRESIDENTE DO IHGP
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS

“Ainda Estou Aqui”: uma conquista
histórica para o cinema brasileiro

e para a Memória Democrática
O Instituto Piracicabano de Es-

tudos e Defesa da Democracia
(IPEDD) parabeniza Walter Salles,
diretor, Fernanda Torres, Selton Me-
llo e demais atores e equipe técnica
do filme “Ainda Estou Aqui” por sua
histórica conquista do Oscar, ao
vencer na categoria de Melhor Fil-
me Internacional. Esta é uma vitória
sem precedentes para o cinema bra-
sileiro e um marco na divulgação de
uma história que, por décadas, per-
maneceu desconhecida para mi-
lhões de pessoas.

O impacto do longa-metragem le-
vou Marcelo Rubens Paiva, filho de
Eunice e Rubens Paiva e autor do
livro que deu nome e enredo ao fil-
me, a agradecer publicamente, em
sua conta na plataforma X, à ex-pre-
sidenta Dilma Rousseff e à Comis-
são Nacional da Verdade, criada
em 2012 durante seu governo. A Co-
missão foi responsável por apresen-
tar documentos e depoimentos que
comprovaram a entrada de Rubens
Paiva no DOI-CODI, em 20 de ja-
neiro de 1971, evidenciando que ele
foi torturado e assassinado pelo re-
gime militar brasileiro. Segundo o
escritor, sem esses atores políticos,
nem o livro nem o filme existiriam.

O IPEDD reforça a necessidade

de justiça para os crimes cometi-
dos durante a ditadura e também
para aqueles que, em tempos recen-
tes, tentaram subverter a democra-
cia brasileira. Assassinos, golpistas
e ditadores que impuseram um cli-
ma de terror não podem ser anis-
tiados.

Da mesma forma, é essencial que
a participação de generais e civis
nas tentativas de golpes de Estado
entre outubro de 2022 e 8 de ja-
neiro de 2023 seja julgada confor-
me a legislação vigente. É impres-
cindível que os acusados tenham
amplo direito de defesa, mas tam-
bém que os rigores da lei sejam apli-
cados sobre os culpados.

O cinema tem o poder de ilumi-
nar o passado e nos lembrar que a
democracia não pode ser tomada
como garantida e que é necessário
lutar diuturnamente para preservá-
la. O IPEDD celebra essa conquista
histórica e reafirma seu compromis-
so na luta pela justiça, pela memória
e pela verdade.

Piracicaba, 6 de março de 2025

Instituto Piracicabano de
Estudos e Defesa da
Democracia (IPEDD)

SR. OLIVIO CASAGRANDE faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
90 anos de idade e era casado com
a Sra. Wilma Emilia Inforsato Casa-
grande. Era filho do Sr. Moyses Ca-
sagrande da Sra. Maria Facco, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Claudinei
Jose Casagrande casado com Ma-
ria Jose Travensolo Casagrande,
Sueli Maria Casagrande Ometto,
Paulo Sergio Ometto. Deixa 2 netas
e 2 netos, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 03, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA MORENO CA-
LHEGA RIBEIRO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 88 anos
de idade e era viúva do Sr. Paulo
Ribeiro. Era filha do Sr. Antonio Mo-
reno Gonçalves da Sra. Encarna-
ção Calhega Cardado, falecidos.
Deixa os filhos: Luiz Roberto Ribei-
ro, João Maria Ribeiro casado com
Fatima Ribeiro, Maria Izabel Ribeiro
casada com Marcelino Ignacio, Val-
mir Francisco Ribeiro casado com
Idalina Ribeiro, Celia Maria Ribeiro.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do Velório
no Parque da Ressurreição – Sala A
, seguindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BAR-
BOSA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 69 anos de
idade. Era filha do Sr. Miguel Bar-
bosa da Sra. Francisca Tejero Bar-
bosa, falecidos. Deixa a filha: Eli-
ane de Jesus Placido Gomes ca-
sada com Emerson Francisco Go-
mes. Foram seus filhos: Jose An-
tonio Barbosa Rodrigues e Edson

Barbosa de Oliveira, falecidos.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento dar-se-
a hoje as 14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Vila Rezende  – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CENIRA ALVES DE OLIVEI-
RA faleceu ontem na cidade de Char-
queada, aos 97 anos de idade e era
viúva do Sr. Avelino Antonio de Oli-
veira. Era filha do Sr. Amancio Al-
ves e da Sra. Albertina Alves, fale-
cidos. Deixa os filhos: João, Bene-
dito, Antônio José, Francisco Antô-
nio, Maria Aparecida, Isabel Alberti-
na, Aparecida Maria, Marina Rosa.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-a hoje as 09:30 horas,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSA GRILLO NICOLETTI
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 95 anos de idade e era
viúva do Sr. Luiz Nicoletti. Era filha
do Sr. Domingos Grillo e da Sra. Anna
Muller, falecidos. Deixa os filhos:
Maria Ines viuva de Antonio, Durval,
já falecido que foi casado com Lur-
des, Bernardete casada com Rober-
to, Conceição  viúva de Airineu,
Celia casada com Armando, Maria
Luzia e Luiz Carlos casado com Crei-
dinei. Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais familiares e amigos. O
Velório ocorrerá hoje na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 07:30hs. O
seu sepultamento dar-se-a hoje as
16:00hs, seguindo para o Cemitério
Municipal de Saltinho. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. NATALINO ALVES DA SILVA
faleceu anteontem, na cidade de
São Pedro – SP, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Celso Alves da
Silva e da Sra. Afonsina Batista da
Silva; deixa os filhos: Celso Rober-
to da Costa; Camila da Silva; Miche-
le Aparecida da Silva e Jose Natali-
no da Silva. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório Memori-
al São Pedro, sala “01”, para o Cemi-
tério Parque São Pedro da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA CRISTINA FER-
RAZ CARVALHO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 65 anos,
filha do Sr. Sirino de Paula Ferraz,
falecido e da Sra. Dirce de Araújo
Ferraz, era viúva do Sr. Dovino Car-
valho; deixa os filhos: Wlademir Vic-
tor Carvalho; Danielle Edvana Car-
valho Santos, casada com o Sr.
Fernando Alves dos Santos e Lu-
cas Ferraz Carvalho, casado com
a Sra. Thais Mariane Boscaino Car-
valho. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA RITA DE SOUZA PEREI-
RA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 84 anos, filha dos fina-
dos Sr. Alfredo Antonio de Souza e
da Sra. Prisciliana Cardoso de Mo-
rais, era casada com o Sr. Dionisio
Pereira; deixa os filhos: Francisco
Carlos Pereira, casado com a Sra.
Sandra Pissinatto; Sueli Aparecida
Pereira, casada com o Sr. Francis-

co Balistieiro; Augusto Pereira, ca-
sado com a Sra. Cleonice da Silva e
Ana Regina Pereira. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CRISTINA MARIA GOMES
BARBOSA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 57 anos, filha dos
finados Sr. Miguel Gomes dos San-
tos e da Sra. Maria do Carmo dos
Santos, era casada com o Sr. Pe-
dro Francisco Barbosa; deixa o fi-
lho: Ronaldo Francisco Gomes Bar-
bosa, casado com a Sra. Daniela
Eloisa Zanuzzi Barbosa. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISAEL QUELLIS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 93
anos, filho dos finados Sr. João
Quellis e da Sra. Francisca Maciel,
era viúvo da Sra. Elisa Maria de Oli-
veira Quellis; deixa os filhos: Jose
de Fatima Quellis; Terezinha de Oli-
veira Quellis, falecida; Maria de Fa-
tima Quellis Baltieri; Francisca de
Oliveira Quellis; Antonia de Oliveira
Quellis; Isael Quellis Filho e Elisa
Quellis de Barros. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das 10h00
às 15h50 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h00 para a re-

alização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de Cre-
mação serão realizados posterior-
mente. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WILSON SOARES DA COSTA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 41 anos, filho do Sr. Jose
Wilson Soares da Costa, falecido e
da Sra. Bernadete Silva da Costa;
deixa os filhos: João Pedro Rodri-
gues Soares e Bianca Victoria da
Silva Costa. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “01” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

TABATTA CRISTINA DOS SANTOS
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 30 anos, filha do
Sr. Jurandir Alves dos Santos e da
Sra. Marcia Cristina Vaz dos San-
tos. Deixa  irmão, namorado, demais
familiares e amigos. O velório ocor-
rerá hoje das 12h00 às 17h00 na
sala “Safira” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, seguido o féretro às 17h15
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LENIR BASSO FRANCO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
80 anos, filha dos finados Sr. Ange-
lo Basso e da Sra. Luiza Campos,
era casada com o Sr. Jose Franco;
deixa as filhas: Luiza Conceição

Franco Zamai, casada com o Sr. Wil-
son Daniel Zamai e Ana Lucia Fran-
co Conde. Deixa os netos: Cintia;
Camila; Nilson; Nelson Junior; Mari-
ana e os bisnetos: Ricardo; Sofia;
Felipe; Cecilia e Theo, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 13h30 do Velório da Saudade,
sala “02”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURICIO BOTREL BORGES
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 62 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Ribeiro Borges
e da Sra. Elza Botrel Borges; era
casado com a Sra. Kenya Garcia
Fernandes Nascimento. Deixa a fi-
lha Ana Clara Galego Botrel, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 13h00 do Velório Memorial Bom
Jesus de São Pedro/SP, para o Cemi-
tério Parque São Pedro da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETE APARECIDA CA-
MARGO faleceu ontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 59 anos,
filha dos finados Sr. João Oscar dos
Santos e da Sra. Maria Madalena
da Silva Santos, era viúva do Sr.
José Roberto Camargo; deixa os fi-
lhos: Cristiane Aparecida Camargo;
Elaine Cristina Camargo; Priscila Oli-
veira Camargo, falecida e Flavio Ro-
berto Camargo. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para o
Cemitério Parque São Pedro na cida-
de de São Pedro/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.
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